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AGENCIA DE VIAJES C.tc .YA. 1a5 

RESERVAS: 

* HOTELES 
* APARTAMENTOS 
* ISLAS 
* CIRCUITOS 
* OFERTAS ESPECIALES 

* GRUPOS DE EMPRESA 
* GRANDES COLECTIVOS 
* VIAJES FIN DE CURSO 
* VIAJES DE NOVIOS 
* BILLETES AVION - TREN - BARCO 

Un equipo profesional de Vva. de los Infantes a su servieio 

INFORMACION E INSCRIPCIONES: 

PASEO DEL PRADO, 40 . Teléfonos .42000 89· 42Q 36 97 ·28014 MADRID 

•• ••• 
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SIN ALCOHOL 

~AGUAS 
•• DE SIERRA 

CC>N"CEsrC>N"..A.R.IOS I:>E ZON.A. 

H.~OS De.: Nlc:::.DESTC» CAIVIORA, S. L. 
IndIanos, 14 - ..... eléf"onos: (926) 36 OS 14 - 3601 99 

ALMACEN: ctra. CIudad Real - Murc'a Km . 91,800 
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EDITA: Grupo de Prenso de lo . 
Asociación Cultural eLa Moraleia». 
Alfredo Arcos Jiménez . 
Moribel Gordo Gordo 
Clemente Plazo Plazo 
José Antonio Sónchez Fernóndez 
Tomós Santos Castellanos 
Juan Ignacio Sanlos Martínez 
Rosario Valero Villar 
Miguel Angel Vózquez 

COLABORADORES: 
Emilio Bustos Cómara 
luis Gigante Mortínez 
Vicente Gigante Martínez 
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Miguel Medina Martínez .' 
. Ignacio Santos Gutiérrez 

Fermín Serrano Fernóndez 
Ricardo Martínez 

COLABORAN EN ESTE NUMERO: luis Riaza 
Gordo, Vicenle Caslellanos Gómez, Ma Lu isa 
Gordo Morco, Vicente Sancho Estocio, Asunción 
Porro Gonzólez,José Martínez, EstebonJiménez 
Gonzólez, Juan José Guardia Polaina, José Luis 
Mortínez Isolda, OMIC, Conseio Loco I de lo 
Juventud~Grupo P.A.D.Y.B.E. 

DOMICILIO PROVISIONAL: Redacción , 
Administración y Dirección Poslal. BALCON DE 
INFANTES CI Ramón Herrero, 3 -13320 Vva. 
de los Infantes. 

IMPRIME': I~prento Sto.T~mós 
D.l.C.R. 463/92 

COLABORACIONES: Deberón ir escritos o doble 
espocio, firmados con nombre o seudó nimo 
pero, en todo coso, haciendo constar en lo 
Redacción del BALCON DE INFANTES nombre 
y apellidos del autor y DNI. 

Los artículos firmados son responsabilidad de 
los autores. El SAlCON DE INFANTES no 
comporte necesariamente los opiniones que se 
expresen en los mismos. 

Agosto, 1992 

TODOS ESTAMOS CONVOCADOS 
Infanteños, 

hoy renace este periódico local 

con vocación de ser de todos. 

Independiente . 

Con vocación de ser de Infantes 

y para Infantes. 

Balcón abierto 

por encima del tiempo, 

las circunstancias y las personas. 

Tolerante. 

TODOS, 

un pOCO quijotes, un poco sanchos, 

somos protagonistas de la Historia; 

de esa historia que se escribe 

con el despertar de cada día 

ya la que estamos TODOS CONVOCADOS: 

infanteños de aquí y de allí 

de nacimiento y de adopción, 

aventureros de la palabra, 

cronistas de la calle y de las esquinas, 

aprendices de poetas, 

labradores del sueño, del racimo y las espigas, 

cantores del amigo y la quimera, 

saludadores del sol y la mañana, 

soñadores del pueblo y de la fiesta ... 

Hombres y mujeres de esta tierra, 

unamos nuestras fuerzas en el empeño. 

TODOS ESTAMOS CONVOCADOS. 
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A 
MODO 
DE 
PRESENTACION 

HOy reinicia su andadura una 
segunda época del BALCON 
DE INFANTES. 

Vaya, antes de nodo, nuestro 
reconocimiento o todas aquellas 
personas que, en su momento, 
fueron creadores de la idea y 
lucharon denodadamente y con 
enorme esfuerzo, nos consta, 
durante varios años, sacando o la 
calle un buen puñado de números 
que, apilados en la memoria de 
todos, forman porte ya de la 
trayectoria cultural e informativa 
de nuestro pueblo . Hoy aún 
podemos contar con su apoyo. 

Estas páginas siempre estarán 
abiertas a ese reconocimiento. 

En palabras de uno de los 
principales impulsores de esta 
nueva época, Emil io, no se ha 
hecho sino desempolvar algo que 
estaba todavía latente en las 
estanterías y, como en una larga y 
oscura duermevela, en lo con
ciencia colectiva de muchos 
infanteños. 

Así , un grupo de personas, 
algunos de los cuales ya par
ticipamos en la última fase del 
período anterior, ilusionados, nos 

hemos puesto manos o la obra, 
paro darle de nuevo vida. 

Como amantes de la Historia, 
atentos a nuestras raíces, recibimos 
el legado del pasado para ir 
construyendo el presente, puesta la 
mirada en el futuro. Sabiendo 
siempre, eso sí, que esta andadura 
no debe ser sólo nuestro y que, su 
deseable largo vida, va a depender 
del apoyo (económico, publicitario, 
moral, participativo) que tenga de 
todos nosotros como pueblo, como 
colectivo, como grupo social. 

En todo coso, nuestro más 
ambicioso objetivo es que el 
BALCON DE INFANTES adquiero 
una estabilidad, como institución 
local independiente que pueda 
trascender a las propias personas 
que trabajen en él o que gobiernen 
las instituciones en ese momento, 
paro pasar a ser PATRIMONIO 
permanente DEL PUEBLO DE 
INFANTES, cosa que ocurre en 
otros pueblos. 

Como cobertura legal, hemos 
apelado también a nuestras raíces, 
optando por trabajar como Grupo 
de Prensa dentro de una Asociación 
Cultural ya existente" La Moraleja 11 

de corta, pero intensa trayectoria . 
Independiente. Sin ninguna vin
culación ideológica concreta que 
es uno de nuestros pilares básicos. 
Al margen de que, cada cual, 
defienda a título personal sus 
propias ideas y de que, en todo 
momento, reclamaremos de 
cualquier organismo e institución 
la financiación y el apoyo que nos 
seo de derecho como entidad 
cultural , sin que ello suponga 
dependencia y evitando, en todo 
caso, los posibles intentos de 
manipulación. 
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Si bien, nuestra base de finan
ciación será lo publicidad y las 
suscripciones. 

Por último, nuestro morco de 
acción está fijado en los propios 
estatutos de la Asociación que fija 
como su fin primordial "l o 
promoción de lo cultura en su más 
amplio sentido" fomentando en el 
área local las más variadas 
actividades y, entre otras, 
"colaborar y promover la creación 
y posterior difusión de una revista 
o cualquier otro medio de 
comunicación ... . .. ", como el 
Periódico Local que, en este primer 
número de presentación, resulta un 
poco excepcional en cuanto a su 
estructuro por lo abundancia de 
artículos pero que, en adelante, 
pretenderá potenciar la información 
y opinión local, con secciones fijas 
y la participación de organismos e 
instituciones ag ropecuarias, 
recreativas, deportivas, culturales, 
religiosos ... fundamentalmente 
locales, a las que, desde aquí, yo 
invitamos. 

Otro de nuestros objetivos es 
servir de nexo de comunicación y 
de unión para todos aquellos 
infanteños repartidos a lo largo y 
ancho de la geografía. 

Así pues, parti mos con los manos 
abiertas y las ideas claras; sin 
etiquetas. Y la mejor prueba de 
ello es, que estamos abiertos o la 
participación de TODOS, con las 
únicas limitaciones que marquen 
las normas y el buen gusto, 
procurando cultivar la TOLE
RANCIA entre TODOS LOS 
INFANTEÑOS. 

TODOS ESTAMOS 
CONVOCADOS. 

BODAS, BAUTIZOS, 
COMUNIONES, 

COMIDAS DE EMPRESA, Etc. 
Para información llamen a los Teléfonos: 

vlLLAN VA DE LOSA INFANTES 
360287 -360141- 3615 58 
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EL ARCHIVO 

MUNICPAL: 
Aproximación para la investigación 
histórica de la villa. 

El archivo municipal del 
Ayuntamiento de Vva.de los Infantes 
se encuentra ubicado en la Casa de la 
Cultura de este municipio. Posee mil 
cuatrocientos veintidós cajas que 
contienen la documentación expedida 
desde 1570 hasta nuestros días, lo 
caracteriza pues el hecho de ser a un 
tiempo archivo histórico y archivo 
administrativo. El trabajo que se está 
realizando es el de su organización e 
inventario. La primera labor consiste 
en incluir conceptualmente las series 
documentales en diversas secciones 
recogidas en un Cuadro de Organización 
de Fondos previamente establecido 
porun Grupo de Trabajo de Archiveros 
Municipales de Castilla-La Mancha, 
cOfl ello se consigue la uniformidad 
de todos los archivos municipales de 
la Comunidad. El ínventario se lleva a 
cabo registrando las unidades 
documentales, y representándolas en 
una ficha que recoge: serie, in
titulación, contenido, fechas límite y 
estado de conservación. El trabajo 
efectuado hasta el momento se 
corresponde cronológicamente con 
los siglos XVI -XIX, hasta la época de 
Alfonso XII . 

La característica más sobresaliente 
que presentan los fondos del Antiguo 
Régimen es la de corresponderse con 
un archivo municipal documentación 
propia del gobierno y administración 
de la villa; y archivo de gobernación 
de su partido, la referente a la 
administración de las villas del Campo 
de Montiel, por ello es de interés para 
la investigación histórica tanto 
municipal como comarcal o pro
vincial. 

La documentación característica de 

esta época relativa al partido y su 
capital es procesal y gubernativa, 
expedidas por la figura del Gobernador 
o Superintendente de Rentas Reales, 
stá representada en las series 
documentales: Expedientes Judi
ciales y Veredas, es de sumo interés 
para el estudio de la administración 
de justicia y de instituciones 
supramunicipales como es el sistema 
de las gobernaciones, similares a lo 
que en otros lugares se denominan 
corregimientos. 

Para estudios económicos tenemos 
las series de la Sección de Hacienda 
relativas a contadurías y repartimientos 
así como los Libros de Testimonios. 

La investigación de la gestión 
propiamente municipal puede 
abordarse consultando la serie de 
Libros de Acuerdos. Las subsecciones 
de Patrimonio y Pósito nos dan una 
visión de los bienes de la villa y de las 
formas de protección agraria que 
existían en la misma. 

También es importante mencionar 
la serie extra municipal de Protocolos 
Notariales, son documentos que 
contienen mucha información, ya que 
los forman las escrituras públicas 
otorgadas ante notario, nos dan noticia 
de todo tipo de actos jurídicos de los 
particulares, propios de la sociedad 
del momento. 

Por otra parte puede decirse que 
todas las fuentes conservadas de esta 
época, nos aportan luz del poder 
territorial de la Orden Militar de 
Santiago que se encontraba 
representada en el gobiemo de la villa 
y desde esta capital controlaba el 
Campo de Montiel. A partir del siglo 
XIX el volumen de la documentación 
aumenta con fuentes que son útiles 
para el conocimiento de la evolución 
institucional municipal y la incidencia 
que tuvieron en este nivel los 
regímenes liberales, fruto del paso de 
la Edad Moderna a la Edad 
Contemporánea. 

Paleográficamente hablando, los 
manuscritos de los siglos XVI al XVIII 
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están escritos en letra bastarda 
española y procesal, también 
encontramos formas híbridas de 
ambos sistemas, los más antiguos 
tienen caracteres cortesanos, y están 
expresados en lengua romance. 

Entre los documentos de mayor 
interés podemos mencionar, por su 
contenido: 

-Expediente Judicial de un proceso 
seguido por el concejal de Torre de 
Juan Abad contra Cristóbal González 
Bustos, que hace alussión a 
D.Francisco de Quevedo, 1640. 

-Escritura pública relativa a la 
capellanía fundada por Sto.Tomás de 
Villanueva, 1642. 

-Pragmática Sanción de Carlos 111, 
por la cual ordena el extrañamiento 
de la Compañía de Jesús, 1767. -
Orden del Consejo de Castilla, 
imponiendo el uso del Msombrero de 
tres picoso, 1770. 

Por su belleza diplomática: 
-Juicio de Residencia, 

encuadernado en pergamino y escrito 
en letra humanista bastarda muy 
cuidada, 1614- 1620. 

Los objetivos que se persiguen, por 
último, con la organización del archivo 
son: 

-Proporcionarl las fuentes de 
orientación a los investigadores que 
escriben la historia de la villa. 

-El contacto con los otros archivos 
de la Comunidad Castellano 
Manchega que ha permitido hasta el 
momento el hallazgo de la fundación 
del convento de dominicas de la 
Encarnación, en el archivo Histórico 
Provincial de Ciudad Real. 

-La ordenación de los fondos 
actuales con vigencia legal para curso 
y buen funcionamiento de la 
Administración. 

-La conservación de nuestro 
patrimonio documental y el 
reconocimiento de la importancia 
histórica de nuestro municipio. 

• • • • • • • • • • • • 
M.I LUISA GARCIA MARCO. 

BAR - RESTAURANTE 
COMIDAS 
BAUTIZOS 

COMIDAS DE EMPRESA 
Jua n J. Bra vo Elb ar 

Fuente, 11 - teléfono 36 1545 
VILLANUEVA DE LOS INFANTES 
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Comenzamos con este numero a 
abonarn0s a un medio de comunicación 
que noes nuevo para quienes conocimos 
este "Balcón de Infantes" en sus etapas 
anteriores y que, dicho sea de paso, nos 
llena de satisfacción el comprobar que 
seguimos" vivos" con la esperanza de 
que esta nueva andadura de la prensa 
local sea tan duradera como beneficiosa 
pára todqs los infanteños. 

Desde otro proyecto de nuestra 
localidad como es la Escuela Taller "la 
tv\oraleja", promovida por este Muy Ilustre 
Ayuntamiento y que, casualmente tiene 
como anagrama un señorial balcón como 
símbolo emblemático de nuestra 
arquitectura, nos disponemos a compartir 
parte del mismo con todos los lectores 
para dar a conocer nuestro trabajo, 
objetivos, necesidodes y, en definitiva, 
para expresar opiniones, colaborar o 
integrarnos en nuestra comunidad . Así 
pues, comenzaremos diciendo que las 
Excuelas Taller y Casas de Oficios tienen 

un~ vi~? limitada según la propia 
leglslaclon que las regula no inferior a un 
año ni superior a tres, con lo que nos 
encontramos ahora recién rebasado el 
ecuador e ~n iciando la etapa de madurez 
del procesa formativo. Por otra parte esta 
misma legislación y según orden ministerial 
de 29 de marzo de 1988, define este 
tipa de centros como programas de 
empleo-formación orientados a la 
formación de desempleados, 
especialmente jóvenes menores de 25 
años con dificultades para lo 
incorporación al empleo para su 
colocación en actividades de 
recuperación del potrimonio artístico, 
cultural, natural, urbano, así como de 
oficios artesallClles De este modo, los 
alumnos-trabajadores, tal y como se 
denominan los jóvenes acogidos a este 
programa¡ dedican parte de la jornada 
Ioboral al aprendizaje práctico par medio 
del trabajo en obra o taller, mientras que 
un tercio de la jornada, aproxi
madamente, se dedica al aprendizaje 
teórico, repartido entre teoría específica 
del oficio y educoción compensatoria, 
focilitándose a aquellos que no hayan 
completado la Educación General . Básico 
el estudio y obtención del Graduado 
Escolar, se troto , pues, de conseguir uno 
formación global, que complete su 
formación Ioboral . 

Se incide especialmente, o partir de la 
fose en que nos encontramos, en el 
asesoramiento profesional y empresarial 
paro que los alumnos-trabajadores, yo 
en su gran portae cual ificados poro el 
trabajo, estén informados sabre solidos 
profesionales, orientados en materia de 
técnicas de busqueda de empleo e 
informados acerco de los diferentes trá
mites administrativos precisos poro 
instalarse como trabajador autónomo, 
crear uno empresa , integrarse o constituir 
uno cooperativo de trrabajo asociado o 
uno sociedad anónimo laboral . 

En cuanto 01 colectivo humano de lo 
Escuela taller "lo tv\oroleja", se compone 
en lo actual idad de 54 personas 

JJ@~C3(;]m 
LhlC3Q@JJC3ffiOffi 

Moncayo 
VILLANUEVA DE LOS INFANTES 
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estructurados de lo siguiente formo : 

-45 Alumnos-trabajadores, aunque este 
número puede alcanzar un máximo de 
50, divididos en 5 talleres o módulos 
formativos : Carpintería Cantería 
Jardinería, Albañilerí; y Forja : 
encontrándose los tres primeros cubiertos 
to/amente en sus diez plazos y existiendo 
ahora mismo dos vacantes en el taller de 
albañilería y tres en el taller de forjo. Este 
colectivo de alumnos, además del salario 
que les corresponde en proporción o lo 
jornada de trabajo efectiva, aportado 
por el Instituto Nacional de Empleo recibe 
en el caso de no resid ir en esto local idad 
uno beca por los gastos originados por 
su transporte y manutención. 

- y de otra porte, el equipo docente y 
personal de apoyo, contratados 
igualmente par el Ayuntamiento en calidad 
de entidad promotora del centro, que 
igualmente se financio por eIINEM. Se 
compane de 5 tv\on itores ·uno por taller", 
un Coordinador de Talleres y trabajo en 
obra (Aparejador), uno Auxiliar 
Administrativo y un Director, en total 9 
personas encargados del funcinamiento 
de lo escuela. 

ACENTE OFICIAL 
íiC 

TISSOT 
Swiss Quality Time 

Jacinto Benavente, 28 
(Pasaie Comercial) 
Teléfono 36 11 79 
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Es preciso hacer una observación en cuanto 
o lo composición de todo el personal, pues 
podemos calificar el proyecto de caracter 
comarcal 01 rebasarse el ámbito local,ya que 
ton solo el 26% de los alumnos son de nuestro 
localidad. En el momento actual son 33 
alumnos·trabajadores los procedentes de 12 
municipios de lo comorco (Alcubillas, Sonta 
Cruz de los Ca ña mos, Villanueva de lo Fuente, 
Pueblo del Príncipe. Almedina, Albaladejo, 
Torre de j uan Abad, Cózar.Fuenllana, 
Villamonrique y N\ontiel), junto o 12 alumnos 
de Infantes. Esto obliga también por los 
dificultodes de transpote o realizar jornada 
intensivo de moñona, fórmula , por otro porte, 
general en todos lo Escuelas-Taller de lo 
provincia que se extiende desde los 7 , 15 o 
14,45 (hasta 15, 15 poro el Equipo Docente 
yde Apoyo). 

Por último explicar que el funcionamiento 
general es similor 01 de cualquier empresa, 
dividido todo el proyecto en foses de 6 
meses, con sus correspondientes vocaciones 
de 15 días, tenemos iguales derechas y 
obligaciones. 

El proceso formotivo se coordino y ejecuto 
mediente programociones semestrales tonto 
teóricos como prácticos, realizándose o su 
vez programociones más específicos, según 
trabajos. Se llevo, además un seguimiento de 
lo evolución individual en cuanto 01 
aprendizaje se refiere, por porte de codo 
monitor. Es importanteseñaloral respecto que 

este tipo de enseñanza se oporto de los 
sistemas reglodos, de tal modo que aquí no 
existen ni aprobados ni suspensos o pesar de 
conocer los aptitudes, rendimientos , 
comportamientos y progresos de codo uno 
de los alumnos. Evidentemente na todos 
tienen lo misma cualificación, esto depende 
de multi t\Jd de factores que se intentan corregi r 
mediante un seguimiento exhaustivo e 

individualizado. Tampoco se busco el máximo 
rendimiento en el trabajo yo que na es una 
empreso que obtenga beneficios materiales, 
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sina que el objetivo pri nci po I es enseñar y 
cualificar profesionalmente o los alumnas, por 
ello que es más importante el tarabajo que 
pueden desempeñar uno vez incorporados 01 
mundo Iobaral en el futuro que el que realicen 
aquí (cuantitativamente). pues ellos pueden 
repetir varios veces el mismo trab ojo hasta que 
lo terminen bien si es preciso. Con todo esto se 
puede comprender por todos los lectores lo 
finalidad que se persigue poro cumplir con 
todo el esfuerzo posible los mejores resultados. 

En otros números que aparezcan 
posteriormente continuaremos dando o conocer 
nuestro trabajo, actividades y opiniones por 
otros miembros de lo escuela taller. No quiero 
dejar de resaltar el trabajo de tanta gente y 
sobre todo que seo reconocido por todos el 
esfuerzo y lo aptitud de los alumnos de lo 
Escuelo-Taller, ellos merecen un futuro seguro 
en el compo profesional, y ojalá no tengan 
que sufrir ese mol endemico de nuestro sociedod 
que es el poro. Por todo ello insisto en que estos 
jóvenes que se ocogen 01 programo se merecen 
el mayor respeto y comprensión de todos los 
convecinos de la localidad. 

ESTEBAN JIMENEZ GONZAtU 
-Director Escuela-TaUe,. 

CAFE-HAR 

"EL 
M rcado d Abas tos (patio) 

VILLANUEVA DE LOS INFANTES (C. Real) 
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El PATRIMONIO 
ARTISTICO DE 
VlllANUEVA DE 
lOS INFANTES 

Lo ideo de que Villanueva de 
los Infantes es uno localidad 
singular está hoy muy gene
ralizado y es común-mente 
aceptado sin .discusión alguno. 
y ello por dos rozones fun
damentales. -Lo primero se refiere 
01 desaro"o de su historio, inserto 
dentro de un contexto general 
ineludible, pero que se mani
fiesto de formo par-
ticular en unos proce
sos so-cio-económi
cos, especialmente 
durante los siglos 
XVI,XVII y XVIII, 
cuando Infantes al
canzo y asume ser el 
centroadministra-tivo 
político-religioso del 
Campo de Motie!. 

La seg unda razon 
tiene su explicación 
en lo primera: como 
consecuencia de los 
procesos socio-eco
nómicos aludidos 
(cuyo análisis nos 
"evo río mucho tiempo señalar 
ahora) Infantes gozo hoy de un 
considerable Patrimonio 
Histórico-Artístico, sobre cuya 
investigación yo se han 
alumbrado interesantes estudios 
y trabajos. El Patrimonio Histo
rico-Artístico infanteño (que 

otorga a la localidad su carácter 
de «monumentalidad») se erige, 
sin lugara dudas, en un atractivo 
testimonio de épocas posados, 
particularmente del Barroco, lo 
que le concede su importancia e 
interés. Pruebo de este interés es 
lo decisión del Estado, yo lejana 
en el tiempo, de convertir o Vva 
.de los Infantes en Conjunto 
Histórico Artístico, en diciem
bre de 1974 por vía de decreto, 
o los codo vez más frecuentes 
visitas de turistas y grupos 
organizados, que admiro los 
cosos solariegos, los templos y 
los fachados, o lo inclusión de 
Infantes dentrode lo «Ruto de los 
Caballeros» (inolvidable ex

periencia poro 
quien lo recorro), 
o los investiga
ciones y estudios 
que sobre aspec
tos generales o 
parciales del Pa
trimonio Infanteño 
se llevan a cabo, 
o los programas 
de restauración y 
conservación que 
promocionan y 
alimentan los Ad
ministraciones 
públicos. 

Junto o estos 
iniciativos hoy que 

señalar, además, el amparo 
legislativo que existe sobre el 
Con junto Histórico-Artístico y q ue 
centro sus actuaciones en lo 
protección, conservación y 
promoción del Patrimonio. Este 
amparo legislativo está inspirado 
genéricamente en lo famoso Ley 
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del Patrimonio Histórico Español 
(1985) y, de modo particular, 
en los disposiciones con carócter 
de Ley dictadas por lo Junta de 
Comunidades de Costilla-Lo 
Mancho, así como en dis
posiciones especiales que 
afectan o un Conjunto Histórico
Artístico que se articulan en una 
serie de medidos cuyo cumpli
miento es una exigencia. 

No podemos desentendernos 
de los valores culturales que 
posee el notable conjunto histó
rico-artístico de Vva. de los 
Infantes. Lo contrario sería rayar 
lo ignorancia y dar lo espalda o 
los hechos, inquietudes, pen
samientos e ideos de hombres y 
mujeres que vivieron en el 
posado. Pore"o, lo conservación 
y promoción del Patrimonio o 
todos compete. 

Brindo, además numerosos 
recursos que pueden resumirse 
en uno y que es, sin temor a 
exageraciones, concebir Infantes 
como un «museo abierto y 
dinámico», constante interpe
lación de un posado, cuyo 
conocimiento y comprensión 
necesitamos poro entender el 
presente. 

Luis Riaza García 

DECOMISO 
n.O 1 EN FOTOGRAFIA 

RELOJERIA - JOYERIA - ELECTRONICA - REGALOS 
Se recogen arreglos de relojerfa, joyerfa y electrónica 

Uamanos al 36 09 07 
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ELOJO 
DISCRETO 

Esta sección que ahora inicia su 
andadura, será quiz-á la de mayor 
contenido crítico del «BALCON DE 
INFANTES», y por ende, aquí en
contraremos los escritos más susceptibles 
de ser elogiados y aplaudidos o censurados 
y denostados. 

Quienes nos responsobilizamos de lo 
Redacción de esto publicación local, 
aspiramos o configurar en este aportado un 
anólisis sensoto y riguroso de los obras y de 
las personas que constituyan porte 
fundamental del vivircotidiano en Villa nuevo 
de los Infontes. Por supuesto nos animo el 
afón de contribuir o mejorarnos como pueblo 
en todos y codo uno de los aspectos que 
adquieran protagonismo en nuestro realidad 
social y reafirmen nuestros derechos 
soberanos com habitontes de esto ciudad . 

El oio que define esto sección quiere ser 
el punto de visto de lo mayor porte de lo 
ciudadanía, mientras que lo discreción, 
que complemento el titular genérico del 
oportado, seró el rasero que nos confiero 
siempre lo suficiente sensotez como poro 
poder formar juicio y tacto poro hablar, 
obrar y escribir. 

LA CIRCULACION 
VIAL EN INFANTES 
ES CAOTICA 

Quizá sean dos los asignaturas 
pendientes de mayor consideroción que 
aún le quedon por resolver 01 pueblo 
infanteño : LA LIMPIEZA Y El TRAFICO. Hoy 
el punto de miro de nuestro «ojo discreto» 
apunto su retino o lo problemótica del 
trófico . Los infanteños nos estamos 
ocostumbrando o padecer el trófico, no o 
convivir con él ; yes que lo situación se hoce 
codo vez más caótico ante lo atónito mirado 

de los piedras centenarios de nuestro 
patrimonio ... ~ 

~Qué le ocurre 01 trófico en nuestro 
ciudad? ~Por qué los infanteños nos 
comportamos de formo ton incoherente en 
el temo de lo circulación viol? No crea que 
seo necesorio recurrir o lo metafísico poro 
encontrar los respuestos, aunque lo verdad 
es que algunos de nosotros dudamos de 
uno pronto solución. 

Lo Corporación Munici-pal, que desde 
Moyo del 91 rige los destinos del pueblo, 

parece que tomaron rópidamente 
conciencio del problema, tonto es así que 
uno de los primeros medidos corporativos 
de cierto magnitud fue lo reorganización 
de lo señalización vial. Sin embargo esto 
sólo fue uno disposición aisloda que no fue 
acompañado ni por lo consideración y 
mentalización de los ciudadanos, ni por los 
medidos sancionadoras oportunos. 

Codo viernes por lo moñona nuestros 
calles se convierten en un pandemonium, 
dignodeMóstolesoAlcorcón, ynodigamos 
yo cuando se presentan los fechas señalados 
como propios de asueto (Navidad, Semona 
Santo, Cruces y verano), entonces el pro
blema alcanzo tintes surrealistas. De todo 
esto, se desprende que cuando nuestro 
localidad contemplo en sus límites urbanos 
5 vehículos en lugar de los tres o que está 
acostumbrado, comienzan los desba
rajustes, móxime si yo con esos tres existen 
conflictos. En fin , vamos o dejarde con
tarles lo que ustedes mismos ven y sufren 
todos los días, poro intentar un anólisis de 
los móviles que ocasionan el problema. 

Lo configuración urbano de nuestro 
pueblo es especial, lo que deli mito y restringe 
los posibilidades circulatorios y de 
aparcamiento, y esto es algo que yo 
deberíamos tener asumido . Otro 
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consideroción hoy que referirlo 01 trasiego 
comercial de codo moñona, con los 
camionetas de cargo y descargo 
desplegados por todos los calles. Respecto 
o esto reflexión, nuestro reconocimiento 
hacia algunos de estas personas que 
cumplen con su obligodo trabajo, pero 
también nuestro reproche para aquellos 
que se aprovechan de esta situación poro 
actuar con lo mayor prepotencia y falto de 
respeto hacia peatones y demás vehículos 
con quienes deberían compartir el espocio. 
Podríamos continuar apuntando rozones 
protagonistas de lo problemático, pero 
siempre hoy un fundamento común al 
problema : nosotros, los ciudadanos. Sólo 
en nuestros monos estó lo solución, sólo en 
nuestra mentalización social, en nuestro 
conciencio cívico yen nuestra solidaridad 
paro con nuestro pueblo y todo lo que de él 
forma parte. En el momento de aparición de 
este número '0' del «BALCON DE 
INFANTES», es posible que nuestro 
localidad esté hasta los «osos» de visitantes 
y es uno oportunidad única poro comenzar 
el cambio de actitud. Por muchos medidos 
que adopten nuestros gobernantes, siempre 
seró llover sobre mojado si lo respuesto 
solidario no es pronto y preciso . 
Coincidiendo con la avalancha de 
veraneantes, yen un intento más de paliar 
los problemas circulatorios y de 
aporcamiento, la Concejalía de Trófico y 
Urbanismo del Ayuntamiento infanteño posó 
un comunicado - en forma de cuña - que ha 
estado sonando ininterrumpidamente en la 
Emisora Local, y cuyo mensoje rezaba lo 
siguiente : 

«Lo Concejalía de Tráfico y Urbanismo 
desea recordar a los conductores y al 
vecindario en general, la imperiosa 
necesidad de respetar los señales y normas 
de circulación, así como los derechos de los 
peatones, más aún en estas fechas en los 
que lo afluencia de vehículos es mucho 
mayor ... Para descongestionar el centro del 
pueblo se debe procuror aporcar en calles 
próximas ... Conductor de Vi 110 nueva de los 
Infantes, no pienses en solucionar 
únicamente TU PROBLEMA, pienso en los 
demós y evita creárselo o otros» 

J.I.S. 

CRISTALERIA lID lE <rD A IFi 
CRISTALES EN GENERAL- ACRISTALAMIENTO DE OBRAS 

ESPEJOS Y GRABADOS -MARQUETERIA - PERSIANAS Y CORTINAS 

Antonio M.iI García Arcos 

Dis arón. 23 - Teléfono 36 06 12 

V ILLANUEVA DE LOS INFANTES 
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Era pOr navidad. Estoba nacienda él 000 
esté esperaqo 92 en el qué ESfXlña trata d~ 
demostrar al rrunda que ha recuperado el Tren 
de la Modernidad. Recuerda que se acerco a 
mí, una vez acabada lo misa. Yo por si no me 
conocen, toco la guitarra, incluso tengo tí~lo, 
y me gusta hacerlo en la Parroquia durante la 
eucaristía de los domingos, j~slo en elmomento 
de la consagración. Aquel día navideño 
improvisé las notos del. Tam-borilero', villandco 
conocida por todos: El me dijo que se había 
sentida elevada hació el cielo con aquello 
sencilla melodía, qüe había sentido ganas ·de 
cantar. Para mí fueron un bonor y un .orgullo 
estas fXllabras, ya que la presencio· de este 
hombre, de este señor, siempre me habk:ln 
causada respeto y una especie de sentimiento 
de 'pequeñez'. Que poco podía yo imaginor 
que tan solo tres o cuatro días después mi 
guitarra iba a sonar en su funeral un funeral 
camo yo nunca he vista otro en Infantes. 

Aquella tarde soleada pero muy fría, me 
poreció que la melodía sonaba demosiada 
poro lo que yo hubiera querido, demasiado 
terrenal poro lo que el merecía. 

Infonteño, tú que crees conocer tu pueblo 
y disfrutar de él, del provilegio de su belleza te 
dire mi opinión : no bosta con, pasear por los 
calles de piedra y oontemplar los bakones de 
forja, los escudos y blasones, las mil y una 
perspectivas, los polios, los templos, y los 
cosas .... Para 'comprender' es necesario leer, 
acudir o sus libros que son una puerto a la 
erudición, 01 conoc~miento, a la historio y al 
entendimiento. Sus obras fueron muchas muy • 
pensadas, muy elaboradas, cienUfiGas y 
verdaderos. Infanteño .. . lienes que leer las 
colabaraciones de este gran autor en 'Villonuevo 
de los Infantes en el cuarto centenario del 
nocimientodeGuevedo', publicado en 1981; 
tienes que leer su 'Villonueva de los Infantes 
histórica y monumental'; publicado en 1983 y 
reeditado después; ~enes que mirar lo 'Ruto 
turístico de Villonueva de los Infantes. folleto 
de 1986 o su Genealogía de los R~es de 
Espoño'(1963); tienes que leer su último libro 
'Crónicos de Infantes' . Este Señor con 
mayúsculos, aporte de su coherencia, puso en 
sus escritas todo su amor a Villonuevo de los 
Infantes, y me atrevería o decir ' como 
historiador' que son uno fuente básico y clave 
!junta a los estudios de la Dostora Angela 
Madrid) poro cualquier análisis futuro del arte 

.' . 
d 't $ 

y la histaria de nUeStre pueblo. Nadie lo puede 
obviar. · . 

Esle periódico local que óhÓfo· reooce se 
Ilomo 'Sokon de Infantes' Quizóno hdya 
mejor bakón poro nt.H!Sfro V¡~ qué las 
ref1e~iones y él ejemplo de este inoNictJble 
sanor del que os hablo. Fue cosrefláno recio, 
serio y frío poro quien lo miraba dé'sde la 
distando, péro dichQ~ero y sensible poro 
los que lo vivie[oo de cerco. 

Lo Ploza: nuestra plozo, me patee. rrucrho 
más herMoso cuando lo conlemplo en un día 
frío, .sero, sin gente en Io~, en uno de esos 
dras en que se colon los huesos. ~$a misma 
reciedumbreelerno, lesfigo~ posado histérico 
de Espoño, o mejor de lo GoslíHo linperíal as 
Io.que yo v~a en oquel hombre de Infonles. 
Fue el orden parQ tTluchas instituciones, 
secretario iflldchable y eficocisimo, fue el 
'maestro' de la infoncia que muchos no 
olvidarán; fué el estudioso que une presente, 
pasodo y futuro; fue cristiano y convencido de 
su fe; I1evo todo lo sUyo hasta sus ú~imos 
consecuencías y, sin embargo, no obvió ni 
rnenospreciólo que era diferente y eso se lIomo 
'tolerancia', UnG virtud extraño a veoCeS en lo 
HIstoria de España yen las genles de Espolió, 
Había, en definitiva, muchos hombres 1Hl uno 
y no descomponían su figura sil'lo lodo lo 
.contrario: aquel señbT ero ejemplo de armonía 
entre el pensar, el decir y el obrar. 

Esleveronofam0s6de192insisk>en recordar 
como trampolín de presenCio continuo ent~ 
nosolros dE: su obro y ejemplo, lo figyra de 
aquel hombre cuyas vacociones, C\I'yO 'playa' 
y 'montana', eran una .Ierrazo de bar, a lo 
sombro de Lirios árboles que no dejan de \le( Iá 
fachódo occidental de nuestro Porroqúio. ¡ ¡Por 
favor, que no los carten .. ! " le oí decir un día, 
en lona de broma casi ,quevedesco': 'muy 
hermosa es o debe ser lo portada, pero más 
fresco es mi veto 00' . Su figura quedo por 
siempre ligodo a nuestras calles que fueron su 
posión y su c<lriño, después ~ Dios y su esposo 
Presen . 

Quecle cloro que este pequeño homenaje 
es, porte lombién de lo ¡INentud que, sin 
saberlo, le débe htK:ho. Por si no lo han 
adivinado he estada hoblandó de un gran 
señor, que se nos fuá pero que quedará ~iempre. 
Su nombre, José Eugenio Valle M.Jñoz, poro 
Icx:los Pepe Vólle. . 

V1CENTE CASTELLANOS 

.,,. --

GEstORIA 

< $ -

(A Pe" Van •• cdlá In 
la Etttnldacl) 

Desde el balcón de la Glorieta 
asómate a este Balcón 
y con la pluma de un ángel 
escríbenos tu cartclÓn. 

Desde la estrella en que vives 
tu existencia celestial 
cuéntatlos cómo es tu vJda ' 
en la manslÓh eterna!: 

Deja que corra tu pluma 
Salp~cándbr\Os. de amor, v 

deja que corra y que corra 
c~)O mensajes de ,ilusión. 

Llena tu pluma sublíme ,; 
del dlvlnQ resplandor 
y <tue su luz se desborde 
con encendido fervor. 

No olvides el cómpromi~o 
que tienes éon eLBalcón: 
con tu pluma luminosa 
mándanos tu bendld6n: 

iGNACI() SANtOS GUTIERREZ 
aullo de 1.~92) \ 

CASTELLANOS 

~es 
Ramón Herrera. 4 - Teléfono 36 03 1 1 

VIL LANUEV A D E LOS INFANTES 

MAPFRE 
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Yo he venido o estos póg inas o invocar 
lo raíz más desnudo y fluvial que en origen 
tiene el hombre. 

He venido poro hablar como hablan los 
aguas cuando bañan mis pies , 
transporentemente. Quiero hablo ros hoyde 
uno luz meridiano, de uno hoguera o lo que 
amo con lo apasionado y visceral 
embriaguez de un hijo que del sueño y sólo 
poro el sueño vive. 

Estoy hablando, escribiendo, bajo el 
flujo de su cosmos encendido de ternura y 
recuerdo, tol como hablan los poetas: bajo 
el gesto sol itario de lo grave pujanza del 
corazón. 

Quiero habloros de lo lumbrarada de sus 
ojos opolinos 'mermados ahora- que tiene 
por enseño. Nadie como esto luz me 
contaba los historias de lo historio más 
cercano; decía su locura en un código ton 
secreto que ni los alcatraces descifraban 
en sus vuelos circulo res, ton soloyoadivinoba 
sus misivos. 

Quiso ser alba o albada , crepúsculo y 
nube ... 

Y fue devoto romero, madreselva por 
cominos desgreñados y divididos. 

Ahora veo esto luz sentado en uno silla , 
ton metálico como el odio, observando con 
ansiedad de siglos, abierto el pecho poro 
ser colmado de eso hermoso poesía que 
Dios me ha puesto en los monos , y que -
también Dios- ha querido seo un frágil y 
delicodo jazmín poro sus tribus de rojo 
primavera y mortales fronteros. 
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Me piden unos buenos amigos , una colaboración para SALeON DE IN 
FANTES. Ellos tratan de rescatar -con la mayor de las emociones esta publicación 
para mayor gloria de los nostálgicos infanteños. Va a tener -me dicen- visos de 
revista formal, periódica y modesta, también de grave contenido escrito. Tendrá 
colaboraciones de gentes con un bagaje cultural de alto rastro. ¡Ojalá sea así! 
Para vosotros, amigos míos, pediré «al fuego creador y poderoso de la aurora» 
Que envie legiones de grillos, guitarras y jazmines, y constituya un gran coro de 
voces «pianfsimas» Que hagan saltar la música fuera de estas piedras seculares 
Que tan ansiosamente pisamos . ¡Suerte, amigos míos! 

AHORA QUIERO GUARDAR SILENCIO 
Hoy he vuelto de nuevo o mis orígenes 
Hoy canto los tercos raíces de su rostro, 

lo voz sereno: esto luz -de lo que os hablo
hoce limpio, claramente arman iosa los polo 
bras. 

Hoy vuelvo 01 valle más plocentero, 
enviado por los monos de Anteo poro 
hallarme con sus duendes y habitarlos de 
nuevos historias, de otros vestig ios de amor, 
y contarles hazañas de Ruth , y en lo 
abundancia de los flautas de su pecho, 
clovarle un arpón de vinos aurorales que 
sacien mi sed y lo sed que tuvo. cuando lo 
joven cabellera lo irisaba -como o Apolo
los sienes. 

Muchísimos veces le he preguntado: 
¿Por qué o un hombre le llego lo muerte 

de súbito, si no ha podido gozar el día? 
Nunca hubo respuestos . Nunca 

entendimos tal tragedia. 
Cuando el más viejo Poeta de los Mundos 

que yo conozco, extiende lo mono sobre 
nosotros, algo nos está electrizando lo 
médulo, algo chirrío en lo vasto maquinaria 
de los huesos, algo magnetizo nues tro 
pulso y coro je. 

Cúantas veces he pensado en eso 
sentencio del gran poeta inglés, James 
Philip Boiley: ·No importo cuanto vivamos, 
si no cómo·. Somos o duro suerte, portadores 
de estrellas; vivimos con lo claro presencio 
de uno estatura que nos quedo inocccesible. 
Esto luz huracanada, de lo que os hablo, no 
quiso detener los trigos; no combatió o lo 
noche, porque supo que el fruto auroral que 
soñoó habrií de ofrecerlo con devoción de 

arcángel o lo moñona de los cielos. 
Nunca abandonó o quien le vigorizó 

con su templanza y entusiasmo el olmo. 
Puedes estor tranquilo, mi amodo luz, un 

poeta vigilo tu estatura; hoy un batelero que 
remo con lo furia de un patro Ruvial manejando 
tu cáraba sobre el ancho río de lo vido. 

Descansa todo lo fuerzo remota de tus 
pulsos en el grave hondón de mis brozas. Yo 
llevaré tu lucho, el amor, hasta lo mismo líneo de 
los estrellas. 

Quedo tranquilo , has cumplido 
sobradamente. 

Lo hermosa cinta cósmico que te ha sido 
entregodo lo devuelves más bruñida, más puro 
y tierno que el agua remoto de los riís. Por eso 
te amo. 

Ahora quiero guardar silencio. 
cEI silencio es retórico de amontes. decía 

Calderón de lo Barco. 
Quiero guardar silencio ... El silencio que bÍ 

me entregos; el silencio de lo fierro; el silencio 
de los cuchillos consagrodos o los bueyes; el 
silencio de los Iobios nupciales proclives 01 
amor. Todo este silencio paro tíy poro tu exigua 
cintura, llevado y traído como un pedernal, 
como cenizo frágil y devorodo. 

Hablo de uno luzextremodomente delicodo. 
Hablo de tí, podre. 
Estos palabras, mol pergeñados -pero

fieramente humanas- son mi tributo (el quenunca 
te dí) o tus años de paciencia. Te pido me poses 
-ohoro-Ia cinto cósmico, yo haré salir músico de 
tu nombre corno luz de tu verboJOSE 
ANTONIO. 

Juan José Guardia polaIno. 

La,~4f~ 
jtw~~~: 

La CátedRa es y fue. siempRe 

()II\~I<'S Juventud es a1egR1a en 
()XF()I(() 
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lOGSE (Ley de Ordenación 
General del Sistema Educativo) 

LA REFORMA EDUCAnvA: 
UN PROYECTO COMUNI
TARIO PARA MEJORAR LA 
CALIDAD DE LA ENSE
ÑANZA. 

El próximo mes de Septiembre 
nuestros escolares más jóvenes se 
enfrentan a un cambio en su 
educación. La Reforma Educativa 
ha empezado ya. 

Nuestros profesores han estado 
trabajando Mayo y Junio en la elabo 
ración del Proyecto Educativo y más 
concretamente en la elabora ción del 
Proyecto de Etapa de PRIMARIA 
(primer ciclo, 6-7 años), proyecto 
que debe estar terminado a últimos 
de Septiembre, y donde toda la 
Comunidad Educativa ha de ser 
responsable en su elaboración, en su 
ejecución y en su evaluación (padres, 
profesores, alumnos, institu
ciones, ... ). El Centro debe ser un 
s.istema abierto a la Comunidad 
(principio que se recoge así en la 
LOGSE). 

Todo cambio, no surge de la noche 
a la mañana, es fruto de una reflexión 
y estudio de muchas disciplinas, entre 
ellas están: 

Los avances de las ciencias, los 
descubrimientos ... 

Los cambios socioculturales: 
Organización social, cambios de valores, 
la incorporación de la mujer al trabajo, 
equiparación de nuestra educación 
a la de otros países, .. 

.Los estudios de Pedagogía y 
Psicología: Características de los 
niños, cómo aprenden, ... Entre otras 
aportaciones destacamos que "No 
debemos centrarnos en los 
resultados, debemos conseguir que 
nuestros alumnos aprendan 
partiendo de los conocimientos 

previos, de lo que saben, de sus 
capacidades y de lo que les interesa, 
para poder generalizar en otros 
aprendizajes dentro y fuera del aula' . 

Todo sistema tiene unos 
PRINCIPIOS EDUCATIVOS BA
SICOS, que constituyen la base 
dentro del proceso de culturización 
que toda institu dón educativa realiza. 
Principios no deseables sólo para 
nuestros escolares, sino para la 
sociedad en la que vivimos: 

DE AUTONOMlA 
. DE COMPENSACION, evitar 

diferencias. 
.DE DIFERENCIACION, respetando 

lasdiferendas individuales,lin guisticas, 
culturales y de cada entomo. 

.DE IGUALDAD DE OPORTUNIDADES 
derecho de todos a tener las misma~ 
condiciones educativas. 

.DE INTEGRACION, atención a las 
personas que presentan alguna dis 
capacidad y necesitan mejores 
condiciones. 

.DE UBERTAD. 

.DE NORMALlZACION, necesidad 
de recibir una intervención educativa 
en las condiciones menos excep
cionales posibles y en el contexto 
natural (su localidad, su aula, ... ). 

.DE NO CONFESIONAUDAD t 
respeto a cualquier ideologia religiosa 
y derecho a elegir una enseñanza 
religiosa a través de las materias 
específicas. 

.DE PARTICIPACION, intervención 
de todos los sectores educativos. 

.DE PLENO DESARROLLO DE LA 
PERSONAUDAD, intelectual. 

.DEPLURALlSMOYNEUTRAUDAD 
IDEOLOGICA, respeto a la ideología 
de todos los componentes de la 
Comunidad Educativa. 

.DE VALORACION, INNOVACION 
E INVESl1GACION, componente 
fundamental de cualquier actividad 
necesaria para conseguir la mejora 
educativa. 
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Todo ello contribuye a decidir qué 
tipo de persona queremos formar a 
través de una serie de cualidades 
socialmente admitidas y apreciadas 
por todos. 

En definitiva, la REFORMA EDU
CA TIVA pretende: 

1. Garantizar el derecho cons
titucional a la Educación. 

2. Compensar los desequilibrios 
sociales con carácter integrador y 
comprensivo . 

3. Mejorar la calidad de la enseñanza. 
4. Extenderla escolaridad (Educación 

obligatoria hasta dieciséis años). 
Pa ra lograr lo anterior se contemplan 

las siguientes estructuras educativas: 
a) EDUCACION INFANTIL (O a 6 años) 
con dos ciclos: -O a 3 áños y 3 a 6 años 

b) EDUCACION PRIMARIA (6 a 12 
años) con tres ciclos: 6 a 7 años, 8 a 9 
años y lOa 11 años 

c) EDUCACJON SECUNDARIA con 
esta estructura: 

-Educación secundaria obligatoria 
E.S.0.(12-16 años) con cuatro cursos 
académicos. 

-Bachillerato (16-18 años), con dos 
cursos académicos. 

-Formación Profesional. Conjunto de 
asignaturas entre la E.S.O. y el 
BACHILLER con el objetivo de facilitar 
la incorporación laboral inmediata. 

En septiembre próximo daremos el 
primer paso, recordando que todos 
somos parte de un sistema y todos 
somos piezas fundamentales en el 
proceso educativo por que todos 
tenemos en juego intereses muy 
personales. Su éxito depende de la 
implicación que todos y a todos los 
niveles (estatal, autonómico, provincial, 
local) pongamos en dicho proyecto. 

ASUNCION PARRA GONZALEZ. 
EQUIPO PSICOPEDAGOGICO 

DE VALDEPEÑAS 
M.E.C. 

AZULEJOS Y PAVIMENTOS 
EXPOSIClON y VENTA 

La Tejera, 8 (Frente a Talleres Pajilla) - TeléFono 3603 35 INFANTES 
Calvario, 41 - TeléFono 38 74 20 ALBALADEJO 
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f~f N01ltIA", 
La peña del A~é~co 

de Infantes homenaieó 
a su fundador 

Lo Directivo de lo Peño del Atlético de 
Madrid de Villa nuevo de los Intantesacordó 
por unanimidad homenajeor o Evaristo 
Gordo eprimer fundador, fiel aficionado y 
trabajador incansable mientras su salud se 
lo permitió. 

Mós de doscientos persanas se han 
reunido recientemente en unos conocidos 
salones de lo localidad paro, conmemorar 
el XII Aniversario de lo Peño Colchonero y 
rendir homenaje o su fundador, Evaristo 
Gordo. En lo celebración participaron no 
sólo directivos y socios de lo Peño, sino 
también representantes de los Peñas del 
Real Madrid, F.C. Barcelona y Atlético de 
Bilbao, así como miembros de peñas atlé 
ticos de otros lugares. Al finalizar el banquete 
conmemorativo, lo directivo de lo peño 
local entregó uno placo o Evaristo. 

Lo Peño del Atlético de Madrid se fundó 
en lo ciudad el4 de noviembre de 1959 y 
funcionó regularmente hasta 1980. En este 
año entró en uno crisis operativo que se 
prolongó por espacio de 10 años. En 1990 
se produjo uno revitalización de lo peño y 
en el momento presente cuento con un gran 
número de socios y uno Junto Directiva 
repleta de dinamismo. Evaristo no se limitó 
únicamente o fundarla, sino que ademós 
ocupó lo vicepresidencia en el período 
1961-64, y el cargo de presidente desde 
1965 hasta el 70; asímismo en los diez 
anos siguientes continuó ocupóndose del 
cargo de forma provisional, hasta que poco 
o poco se fue desvinculando de las 
responsabilidades que el puesto exigía, 

debido o graves problemas de salud. 

SO acuarelistas pin
taron los rincones de la 
localidad 

Los piedras intanteñas rezumaron su arte 
y su historio durante el sóbado día 
11, ante lo mirado profesional de 
más de 50 acuarelistas llegados de 
lo capital madrilena. 

La historio de esto iniciativo hay 
que atribuirlo a Fernando Moro 
Carrasceso, jefe de lo Obro Cultural 
de lo Cojo de Madrid, quien 
habiendo recibido múltiples 
alabanzas del patrimonio histórico
artístiode un pueblo de lo provincia 
de Ciudad Reol, Villanueva de los 
Infantes, se propuso realizar uno 
visito o lo localidad paro comprobar ein 
situ» todo cuanto otros le habían narrado. 
Fernando no se conformó con efeduar lo 
típico visito turístico en cuestión, sino que 
tue mucho más lejos, quería que lo iniciativo 
alcanzara cierto repercuslon en 
consanancia con los aspectos artísticos de 
la ciudad e implicaren el proyecto o muchos 
persanas . Así fue como estableció los 
oportunos contados con el Areo de Culturo 

del Ayuntamiento infanteño y con lo Orden 
literario eFrancisco de Quevedo», 
anunciándolesaunosyotrosqueeldiía 11 
de julio se persanaría en lo localidad 
acompañando un autocar lleno de 
acuarelistas, con el fi n de plosmo r lo riqueza 
artístico de los calles y plazos de lo villo. 
Los 55 acuarelistas recolaron en Infantes o 
las 11 .30 horas. y tras ser recibidos par 
Ascensión Martí nez, Concejala de festejos 
yparvarios miembrosde la Orden literaria, 
reolizaron uno primero tomo de contado 
por los calles de lo ciudod, aprovechando 
el recorrido poro socaralgunas totografías, 
tomar algunos apuntes y elegir los lugares 
de predicación. Seguidamente se 
desplazaron hasta uno tí pico bodega poro 
tomar un Vino manchego y un ligero 
tentempié. Seguidamente y en pequeños 
grupas se fueron instalando por los rincones 
elegidos y ejercitaron su arte acerco de 
motivos incluídos dentro del visto cosco 
urbano de lo ciudad. 

Los trabajos realizados por el colectivo 
de acuarelistas, serán expuestos en 
Vil lo n ueva de los Infantes, el17 de octubre 
del presente año, culminando así uno 
iniciativo digno de elogios, de una visito 
turístico muy particular. 

Seis ióvenes par~ci
paron en el recorrido 
de la antorcha olím~ca 

Es probable que Villanueva de los 
Infantes sea una de los localidades 

PROXIMA URBANIZACION DE 
PARCELAS PARA CHALETS 

Frente al Santuario de Ntra. Sra. de la Antigua 
Información en los Teléfonos 

3501 06 - 36 08 48 - 36 1445 - 36 1864 
(En horas de oficina) 
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espoñolosque moyor número de vOluntarios A pesar de lo tremenda juventud de lo 
olímpicos ho aportado 01 evento deportivo mayoría de los músicos que integran lo 
de Borcelono-92. De los seis j6venes inscritos Agrupoción, los interpretaciones del posado 
como voluntarios, cinco hon sIdo elegidos domingo califican o lo banda como uno de 
por sorteo pora colaborar y ayudar en el los mejores de nuestro Provincia y le auguran 
transcurso de los Olimpiadas. En cuanto a un futuro lleno de éxitos. El concierto, 01 que 
los relevos de lo antorcho olímpica, los seis como yo viene siendo habitual ocudi6 uno 
intervinieron en el itinerario previsto dentro ingente cantidad de personas, se desglosó 
de territorio costellono-monchego. El día 9 en dos portes, en lo primero interpretaron 
de julio, Q los 18'45 horos, le llegaba el «Ayomonte. deJuon AmodorJiménez, entre 
tumo o Di mas Hurtado en los inmediaciones otros yen lo seg undo «Anda nte Ca nto bile. 
de Toledo, relevo número 154 que reoliz6 de Tschoikowsky; y «lo pícaro molinero. 
corriendo . de lo zorzuelo de Pablo luna, odemós de 

A los 9' 43 de lo moñona lo antorcho ero otros. 
conducido en bicicleta por Irene Nieto. de 1Ii'¡';!~"'3_'" .,.., __ " 
20 onas. que recom61os 2.500 metros del 
relevo 28 y le toc6 pasear lo antorcho 
encendida por los calles de Sonto 010110 . 
Cincuenta minutos después. o los 10'50 
horas, lo joven Gema Volero, de 19 años, 
prendi6 su antorcho en el kil6metro 103 de 
lo nocional V, pr6ximo o Tolovero de lo 
Reina. Dos relevos mós tarde, o lo solido de 
eso ciudad. fue Tom6s Hurtado, de 18 
años. el que pedaleé durante dos kilómetros 
y medio. Por último, Fernando Almorzo, de 
22 anos, fronqueélo frontero extremeño en 
el relevo 73 . portando lo Ilomo sogrado 
entre Novolmorol de lo Mato y Almora 

Todos los relevos transcurrieron con 
absoluto normalidad . Ademós del 
entrañable recuerdo, los chavales trajeron 
de vuelto o lo Iocolidod infonteno, todo el 
equipo utilizodo en sus respectivos relevos, 
y lo mós importante., lo antorcho olimpko . 

haberse negado éstos o recetorles 
medicamentos psicotr6picos 

Sin embargo según otros fuentes 
consultados por este periódico, los das 
individuos, que responden o los nombres 
de Mariona Amador Fem6ndez y Dolores 
Salvador lozana entraron en lo consulto del 
odont61ogo A.O.U., en el Centro de Salud 
de Villonuevo de los Infantes, e insistieron 
en que o una de ellos le socora uno muelo 

Tenía una infección en una muela 
El médico comprob6 que tenía uno 

infección, por laque le recet6 un tratamiento 
con antibióticos, después de lo cual podría 
proceder o lo extracción de lo pieza dental. 
El individuo, no conforme con el diogn6stico, 
sacó un cuchillo de grandes dimensiones y 
profirió amenazas e insultos 

En ese momento, un celador del Centro 
de Salud . cuyo identidad responde o los 
iniciolesJ.A.M.G ., consigui6arrebatórselo 
y llamó o lo Policía yola Guardia Civil, que 
se persanron allí o los pocos momentos. les 
detuvieron y los esposaron, pero 
posteriormente, se lanzaron contra unas 
cristaleras y dijeron que padecían el 
síndrome de abstinencia . 

Exito de la Agrupa
ción Musical Santa 
Cecilia 

Dos detenidos 
en Villanueva de 
los Infantes por 
amenaza con 
arma blanca 

Según informo lo Co
mandancia de lo Guardia Civil, 
el miércoles, dío 22, sobre los 
12'00 horas, en el Centro de 
Salud de Villonuevo de los 
Infantes penetraron dos 
personas, un hombre y uno 
mujer, que rompieron unos 
cristoleros y amenazaron con 
armo blanco o todos los médicos 
allí presentes. 01 parecer por 

Numerosa par~cipación en 
los actos de San Cristóbal 

De nuevo lo Agrupación Musical Sonto 
Cecilia volvió o dejar constancia de su 
evoluci6n y afianzamiento en el recital que 
ofreci6 en lo Plozo Mayor de Villonuevo de 
los intontes el domingo, 19 de julio. 

Por motivos orgonizotivos, lo celebración de Son 
Cristóbal hubo de ser aplazado 8 días después de lo 
fecho morcado por el Santoral, si embargo este hecho 
no fue relevante en lo brillantez y porticipoción de los 
actos organizados por lo Hermandad de Son Cristóbal 
y Son Miguel en lo torde-noche del posado sábado. El 
programa de Actos litúrgicos y populares se inici6 o los 
7 de lo tarde con lo M isa Solemne en Honor o Son 

CARROCERIAS 

Sevilla~ s. l. 
Rafael A. Serrano Fdez. de Sevilla 

Ronda de la Glorieta. 23 - Teléfono (926) 36 07 99 

VILLANUEVA DE LOS INFANTES 
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Cristóbal y a continuación el desfile 
procesional recorrió las principales calles 
de la localidad. 

El séquito estaba acompañado por 
diversos autoridades civiles y militares, la 
Di rectiva de la Hermandad al completo, la 
Banda de Músico infanteña y algunas 
carrozas que aportaban la vistosidad a l 
desfile. 

AUNQUE NO ACOMPAÑO EL nEMPO 

La música folc de 
«Jarcha» . , 
entusiasmo en 
Infantes 

Si de algo quedoron 
convencidas las 800 personas 
congre godas en la Plaza M.ayor 
infanteña, fue de la tremenda 
profesionalidad de los 
componentes del grupo Jarcha. La 
desapacible tarde-noche del 
pasodo viernes, con continua amenazo de 
tormento y ventisca intermitentes, no 
constituyeron mayor obstóculo poro el 
disfrute del recital que ofreció Jarcha a lo 
largo de 120 minutos. 

Temas musicados de poetas 
sudamericanos, composiciones propios del 
último periodo del grupo, canciones del 
folclore castellan<>manchego, intercalado 
con temas de la época dorado de Jarcha y 

Alameda, mantuvieron al público muy 
pendiente del recital. Uno de los momentos 
culminantes se alcanzó con la magnífica 
interpretación de lo Elegía de Miguel 
Hernóndez o su amigo Ramón Sitgé, en lo 
poderosrsima voz de Rafa.Destacartambién 
la fecundo aportación del fundodor del 
grupo Alameda, ahoro integradoenJarcha. 

El último cuarto de hora del recital se 
convirtió en uno auténtica fiesta con una 
comunión entre Jarcha y los asistentes que 
fue subiendo de tono. 

Lo visito de Jarcha formo porte de lo 
programación de lo Obro Cultural deCojo Madrid. 

«La Amistad» ofreció un 
• • afracftvo concierto ante 

unas 500 personas 
Quizós en tierras del levante español un 

concierto de los característicos del ofrecido 
el pasado 25 de julio por lo Agrupación 

Musical cla Amistad. entre dentro 
de lo denominación genérico de 
recital de uno excelente bando de 
músico : desde luego, poro los 
infanteños, lo repercusión del acto 
adquirió categoría de orquesto 
paro los integrantes y de pieza 
sinfónico poro codo una de las 
interpretaciones. Y no es que en 
Vi 110 n ueva de los Infantes no existo n 
buenos músicos, entendidos 
aficionados y extenso trodicióri; 
todo lo contrario, lo que ocurre es 
que lo Bando de Quart de Poblet es 

un compendio de sobiduría musical que 
conjuga perfectamente una preparación 
casi profesional, uno interesante y atrevido 
selección de los interpretaciones y uno 
esmerada proyección nocional e 
internocional, sin prisos, pero sin pausos. 
En definitiva, ingredientes o los que no 
estamos acostumbrados por estas tierras 

Yo en el mes de abril de este año, lo 
mitad de los componentes de cLa Amistad. 
ofrecieron en lo localidad una muestra de 
su sober, aprovechando uno participación en 
la Semana Santo de nuestro provincia. Ahora, 
lo Agrupación al completo quisieron ofrecer 
un concierto integral a los infanteños y de 
paso realizar uno visito turístico, respondiendo 
a una invitación del Ayuntamiento. En la 
intervención del sábodo pasado, en la Plazo 
Mayor infanteña, la banda valenciano ofreció 
un variado repertorio que fue aplaudido en 
todos sus partes por los cerca de 500 personas 
que allí se congregaron. 

En el concierto se interpretoron piezas 
como el cAtenea Musical., de M . Puig y siguió 
con cla Gran Vía., de Chueca yVolverde, cla 
Vento de los Gaton, del maestro Serrano; cEI 
DesichoD, de Bernabeu; y cOregón., de 
Jacob De Han, entre otros. 

Cartel t>remiodo-feria, 92 Autor: Miguel Medino 

"REPUESTOS SOUS" 
(José Solís SánchezJ 

Les desea Felices Fiestas 
Cruces y Vicario. 29 - Apartado. 19 - Teléfono 350106 - 36 0331 

VILLANVE VA D E LOS INF ANTE S 
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Exposición de Francisco Ortega 
entre lo artesano y lo artístico 

Desde el 1 de agosto, el escultor Francisco 
Ortega expone sus obras en el patio de la Casa 
de Cultura infanteña . Veintise is esculturas 
conforman la exposición del artista de Fu enllana, 
muy visitada por el público, y que conserva un 
sentimiento espec ial dentro de su trayector ia, 
ya que Ortega inició su relación entre las maderas 
de la mano de unos artesanos carp interos de la 
localidad, los Meneses. 

El escultor mantiene imborrable el recuerdo 
de sus primeros pasos como tallista «en las 
horas de siesta del caluroso verano, en la 
iglesia de Santo Domingo, donde res id fa esta 
famil ia ", de alH partirfa su aprendizaje y 
posterior incursión en la imaginería religiosa . 
La variada muestra de Francisco Ortega ofrece 
una visión considerable mente amplia de su 
quehacer e scultórico , entre el real ismo y la 
figuración , conservando siempre una vena 
pr imitivista que confiere m ayor en canto y 
sensib i lidad a sus trabajos . Las mad e ras 
util izadas van desde el nogal al olivo, pasando 
por pino , abedul, cedro, álamo, caoba, embero 
sapelli , etc . 

Ortega es un tallista muy apreciado en nuestra 
provincia y buena parte de sus real izaciones 
van a parar a asoc ia ciones , ayuntamientos, 
agrupaciones rel ig io sas , cofrad ras , etc . 

Otra tarea con la que compag ina su activ idad 
es la de restaurador , y muchos de . quienes 
v isitan sus exposic iones requieren sus servicios 
para tales menesteres . La muestra de esculturas 
del artista nacido en Fuen llana permanecerá 
hasta el p róx imo dfa nueve del presente m es. 

LOS voluntarios 
olímpicos 
regresaron de 
Barcelona 
Raquel N ieto. su hermana Irene, y 

Tomás Hurtado regresaban a su 
pueblo de origen tras las tres semana 
que ha durado su periplo olímpico 
como voluntarios en Barcelono-92 . 
Hace seis años, Tomás; IreneyRaquel 
se inscribieron como voluntarios para 
la Olimpíada de Barcelona, juntocon 
otros 60 infanteños. Desde aquel día, 
primero les llegó la noticia de su 
elección como portadores de la 
anto rcha olímp ica po r tierras 
castellanomanchegas, con otros tres 
jóvenes infanteños más, y poco 
después la confirmación oticial para 
estar en IosJuegos formando parte de 
los 20 expedicionarios de nuestra 
región. El destino de Raquel fue 
inicialmente el del control de acceso 
a l público en el velódromo y 
posteriormente el control en la entrada 
de técnicos, deportistas y VIPs. 
Su hermana IreneTenía encomendada 
la misión de controlar los transportes 
que llegaban y recogían a periodistas, 
deportistas y árbitros, supevisando la 
puntualidad de los autobuses. Ambas 
asistieron al emocionante tri unto del 
ciclista Moreno y describen el 
momento de la consecución de la 
medalla de oro como cuna alegría 
inmensa y el público del velódromo, 
repleto de emoción, ya que además 
había bastante incertidumbre por cuól 
sería la primer medalla que consiguiera 

. el deporte español'" 
Raquel e Irene convivieron con el 
equipo español de ciclismo y dicen 

de ellos que ceran todos muy 
agradables y muy majillos". Ambas 
estaban a lojadas en un albergue 
barcelonés. 
Tomás Hurtado tuvo como misión la 

autoprotección en control de acceso 
donde se desarrolla ron las 
competiciones le lucha en las diversas 
modalidades. 
En su relación con los deportistas Tomás 
recuerda cel complejo increible al 
contemplar esas moles de músculos de 
los luchadores de las categorías más 
altas". 
Tomás era quien contaba con menos 
tiempo libre ya que la competición 
ocupaba todas las horas del día y por 
la tarde, cuando llegaba a la casa del 
compañero voluntario catalán donde 
se alojaba, lo hacía bastante rendido. 
Los tres voluntarios infanteños coinciden 
en que la organización y seguridad 
han sido caluci nantes' y destaca n como 
lo más positivo de la experiencia la 
convivencia mantenida durante el 
tiempo que han permanecido en 
Barcelona, tanto con el resto de 
voluntarios como con personas 
extranjeras. 
Como aspecto negativo también son 
coincidentes en la encuesta publicada 
por un diario catalán en la que se 
decía que los voluntarios estaban de 
más y no eran necesarios, lo que 
provocó bastante indignación entre el 
colectivo. También resaltaron como 
negativa la catalanización que se vivió 
desde el primer momento y a lo que 
poco a poco fueron todos 
acostumbrándose . 
Raquel e Irene Nieto y Tomás Hurtado 
se han traído de Barcelona una medalla 
realizada para tal ocasión por la Casa 
de la Moneda, pero también han 
reg resada con un montón de anécdotas 
y situaciones enriquecedoras en el 
fondo de sus mochilas. 
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CARA Y CRUZ. 

Pretendemos en esta sección ofrecer 
la notlcla y el comentario, las afirmaciones 
y los Interrogantes como cara y cruz de 
una misma moneda, como luz y sombra 
de unos mismos hechos. 

LA FUENLABRADA 

A menudo pasamos por alto algo que, 
en nuestro pueblo, es noticia diaria pero 
que, por cotidiana, apenas si nos 
detenemos a valorar. 

Nos dirigImos a la cocina, al baño, a 
todos esos pequeños manantiales de la 
casa y, en actitud mecánica damos rienda 
suelta a ese bien tan preciado que sólo 
echamos de menos cuando nos falta: El 
agua. 

y quizá es el momento para recordar 
que debemos hacer un uso moderado y 
racional de la misma, evitando el 
derroche, a menudo Inconsciente o el 
uso abusivo e Insolldario. Es una suerte, 
casi un privilegio, en estos tiempos, 
pasada ya una parte de los rigores 
veraniegos, en un año tan per
slstentemente seco como el presente, 
que aún no hayamos tenido restricciones 
en nuestro pueblo, cuando es pan de 
cada día en muchos otros a lo largo y 
ancho de nuestra geografia. SI bien , 
debemos ser cautos y conscientes de 
que aún queda un Importante trecho 
hasta que el período de lluvias vuelva a 
recuperar -como man.á de nuestro tiempo
esos oscuros y mágicos vientres de la 
tierra: los acuíferos que debemos seguir 
cuidando como frágil don en nuestras 
manos. 

Pero quizá sea mejor momento aún, y 
este es el otro objetivo de esta noticia 
comentada, valorar justamente, como 
permite el tiempo y la distancia, el 
esfuerzo de todas aquellas personas, 
alguno ausente ya de nosotros, que en su 
momento, pusieron todo su empeño y 
desvelos en conseguir unos recursos 
que, de justicia, pero no sin denodada 
pugna, se convertlrlan en bien público. 
Vaya desde aquí para todos ellos el 
agradecimiento del pueblo, que es de 
bien nacidos. 

CMIARA AGRARIA 
La Guardería Rural de la anlerior Cámara 
Agraria ha pasado a depender, desde el 
día 1 de Junio de los servicios del 
Ayuntamiento y se tiene planificado que 
todos sus servicios agrícola-ganaderos: 
Cámara Agraria, Extensión Agraria, Servicio 
Veterinario de Ganadería, Guarderla Rural 
y Oficina de Caza, estén ubicados en los 
locales de la antigua Cámara Agraria, en la 
CI Don Tomás el Médico, patrimonio ya 
del Ayuntamiento. 
ARREGLO DE CAMINOS 
Se pretende, a través de los convenios con 
MANSERJA (Mancomunidad de Servicios 

del Jabalón), Iniciar el arreglo de los 
caminos de la Mancomunidad, entre los 
que estarian Incluldos los de nuestro 
pueblo, con medios técnicos y maquinaria 
que se han adquirido recientemente para 
este fin. Se está formando el equlpo de 
medios humanos que desarrollará dicha 
labor. El dia que esta noticia se pueda 
hacer una realidad, se verá cumplido un 
viejo y ansiado deseo de muchos 
agricultores para los que una medida así 
viene siendo dejustlcla desde largo tiempo. 
Entretanto, algunos de éstos, continúan 
ml.rando al cielo con escepticismo. 
ECONOMlA LOCAL. 
El Ayuntamiento viene padeciendo una 
situación de déficit transitorio de Tesorería 
motivado por la demora en la percepción 
de las cantidades que tiene asignadas por 
distintos organismos superiores 
OBRAS EN EL AYUNTAMIENTO 
El ciudadano se pregunta si, esta vez, las 
obras del Ayuntamiento Irán adelante sin 
Interrupciones, ya que en la fase anterior, 
estuvo acotada la plaza durante un amplio 
periodo de tiempo y hace pocas fechas se 
ha vuelto a ce rrar un tramo de los soportales 
debido a las obras. Informados de la 
situación, parece ser que la fase de obras 
actual prevee la finalización de la obra en 
marzo de manera ininterrumpida, para la 
cual hay asignado un presupuesto de 54 
mUlones de pesetas. Esperamos que todo 
responda a los planes previstos y no tengan 

que prolongarse las obras. 
DOT ACIOI\'ES 
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El recinto del Parque de Bomberos está ya 
terminado. Ahora sólo falta dotarlo 
adecuadamente de medios materiales; los 
medios humanos ya existen al parecer. 
Emergencia 006 se comprometió a la 
apertura de esas Instalaciones en octubre 
próximo. Habrá que recordarlo. Y hablando 
de medios, recientemente se ha adquirido 
un nuevo camión para limpieza. Esperemos 
que se resuelvan los problemas téc nlcos 
que al parecer existen y todo ello pueda 
redundar en la mejora del servicio. 
LA HOSPEDERJA 
A punto de terminar las obras de la 
Hospedería en las antiguas escuelas de 
sto. Domingo, quedaria conocer cómo se 
va a llevar a cabo la adjudicación del 
servicio , auque qulzá todavia sea algo 
rematuro hacer cábalas con esta cuestIón. 
EL CIUDADANO 
Como ciudadanos, los Infantenos debemos 
entonar quizá un -mea culpa. pues 
parecemos tener poco Interés por los 
asuntos munIcipales a tenor de nuestra 
asistencia a los Plenos Municipales. 
Tampoco parece que se haga mucho uso 
de los buzones de QUEJAS Y SUGERENCIAS 
que hay instalados en el portal del 
Ayuntamiento . Sería bueno espolear 
nuestra co nc ien cia crí ti ca, Incluso 
com enzando por nosotros mismos. 

Cpp . 

MANUEL 
ALGmEBRAVO 

CARPINTERIA 
DE ALUMINIO Y PVC 

CURVADORA: 
VENTANAS MEDIO PUNTO, OJOS DE BUEY 

CRIST ALERIA: 
ACRISTALNv\IENTO DE OBRAS, 

DOBLE ACRISTALNv\IENTO CLlMALlT 

PERSIANAS: 
DE TODA CLASE, COMPACTAS DE ALUMINIO, 

TERMICAS ALU LUX 

CIERRES MET AUCOS: 
ENROLLABLES Y TUERA 

Bartolomé Jim én z Patón . 48 - T léfono 36 15 66 
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OPINION INTERNACIONAL' 
". 

Declaración de intencicnes 
. Hoy' comienzo «El Bolcon de Infantes' uno nuevo etapa . ~omo yo habró quedqdo expuesto, ' sus mós primordi91es 

atenciones serón poro los no/icias locales. pues ese es el ómbito que pretende cubrir. ··"·· 

Sin embargo, mi ideo, o través de esto página~ es plantear, exponer y comentar noticias y sucesos que ocurren mós a"ó 
de nuestros fronteros. .... '.. . 

< CreO que hoy moli~os ··Por~ ello:"A na8ie se le escapo IOeada vez mayor interrelación, entre sucesos que ocurren en'el 
m'undo. T ooos viajamos en lo mismo nove. No me c<:;>nsta que hubiese algún infanteño entre los tripulaciones que viajaron 01 
Golfo Pérsico, pero podía haberlo habido. lo Unión Europeo estó o lo vuelto de lo esquino ¿ ?, y sus consecuencias nos 
afectarón, tal vez yo nos estén posando facturo, o tooos. 

'Así pues, en codo número del «Bolcón., pretendo trotar algún temo de esto índole. Espero que puedan inieresor. Por 
supuesto que 101 vez carezco de lo profundidad, perspectivo y claridad de análisis que cualquier o/ro persono, mós versado 
en lo materia, pudiera darles. Espero sepais disculparme. Al mismo tiempo quisiera que esla página, seo uno invitación o los 
que deseen colaborar en esle lema. Tooas los páginas del «Bolcón» eslón abiertos o todos y esl6 no quiero que seo uno 
excepción., . 

Un saludo con el mejor propósito. 
R.V. 

LA VIDA EN SI 
EL EXYUGOSLAVO 

A veces pienso que nuestros vidas se 
mueven 01 compás de un péndulo en lo que 
un mínimo movimiento puede trastocarlo. 

Me gustaría analizar en éste, y en los 
próximos relatos, algunos experiencias 
ocurridos en nuestro entorno cotidiano. 
Convencido estoy que o muchos de ustedes 
les parecerán interesantes e incluso podrán 
extraer alguno conclusión, yo otros Iontos les 
resultará hosta tedioso. 

Lo verdad es que no me imparto ni uno ni 
otro pastura. 

Se podrá decir que ero un viaje mós, pero 
realmente no fué así. Comino de Andalucía, 
en concreto, lo ciudad de Los Califas ero mi 
destino. 

Un compartimento de uno de los trenes que 
cuento RENFE, recuerdo que su nombre bien 
podía ser Gorcía Lorca, es el escenario de 
uno conversación mós de los que se expanen 
o diario entre tres personas. 

Ello, chico de hoy en día; en principio 
podio parecer uno de los que se dice mujer 
interesante o tenor de sus hechos, sus pasturas, 
su formo de compartarse y, par supuesto, de 
ese libro que tenía en sus monos, lo segundo 
parte «Lo que el viento se llevó»: ¿sería uno 
mujer interesante? 

El, quien lo iba o decir, pues en uno 
primero visto se podía definir como un chico 
corriente, llevaba en su cabezo unos cascos 
escuchondo un Long ployde un grupa europeo 
conocido, de vida sin problemas y todo lo 
que se quiero imaginor. Y par último este 

. redador. Suele suceder en estos cosos que, 
paro entablar uno conversación se formulen 
unas típicos preguntas inopes, pero que, o 
veces, don pié o un diálogo que incluso 
nuestros mentes poco desarrollados lleguen o 
recapacitar sobre aspectos bósicos de nuestro 

vida, ¿por qué se dicen los cosos que 
hobitualmente na solemos expresar con nuestro 
gente, cuando nos encontramos con un 
desconocido de formo esporádica? 
Realmente no tenemos confianza con lo nuestro 
o por contra tememos que se difundo. 

Lo sorpresa fué mayúscula cuando él 
comenzó o hoblor. ¡ Pero si parecía Ion español 
como nosotras! . Su acento castellano ero 
molo de solemnidad. Esto me supuso tener 
que poner mis receptores a punto paro 
entenderle alguna palobra, y trabajo si que 
me costó. Como ero lógico na twe mas 
remedio que preguntarle el país de donde 
provenia ¡Eslovenia!, pais recientemente 
independizado, una de los estados liberados 
por el reciente caos socialista. Sin dudo , mi 
interés despertó notablemente, na podía 
desperdiciar este testigo de excepción. Mis 
preguntas eran lanzados una tras otra, lóstimo 
que no tuviera una gravadora . A pesar de 
eso, su testimo nio quedó gravado en mi 
mente y en mós sitios. 

Comentaba, che visto o mis mejores 
amigos matar o uno familia entera con los 
cámaras de televisión en medio, por motivos 
de pensa miento. Otros, coger o mis vecinos 
y quemarles lo cosa. Ero todo horrible». 

Decloraba todo esto de una formoanódina. 
ELlA, de repente, cerró el libro. Su mundo 
mógico de amory ternura se transformó en lo 
crudo realidad de hoy y su rostro mohina ero 
una vivo muestro del desconocimiento que 
tenemos actualmente una inmensa mayoria, 
de ¡os ciudadanas españoles. No sé si esta 
ausencia de conocer lo que verdaderamente 
ocurre en Yugoslavia es por la mínimo 
información que nos don los entes que nos 
muestran el quehocer humono en todo el 
mundo, por otra parte razonable, o por contra 

es una falto de preocupación en interesamos 
por lo acontecido fuera de nuestros persianas 

Añadía, «he tenido que recorrerme gran 
parte de Europa, sin saber donde ir. M 
modre se encuentro en Alemania y yo me 
dirijo hacia ünares porque allí he encontrado 
a uno chico que me gusto. Me encantaría 
quedarme en España porque esto es un 
Paraíso. No rechazo a mi país, es mi patria, 
aunque me ho quitado más que me ha dado. 
lo único que quedo olió es.lo tierra, na tengo 
amigos, es posible que tengo mós enemigos. 
lo mós triste de todo esto es ver lo muerte de 
niños sin ninguno culpa. No impiden que 
niños de corta edad tengan en sus ma~os un 
fusil. 

No sé porqué, porqué .. .' 
lo entereza de este joven no sobrepasaba 

lo edad de veinte años, es uno demastración 
de madurez en todos los sentidos. A veces lo 
edad no implico madurez. Una modurez que 
gran parle de nosotros no tenemos por que lo 
vida nos ho sido grato . la personalidad, lo 
amistad, lo esperanzo, los principios bósicos 
van pereciendo mientras que lo deshonestidod, 
lo corrupción, lo manipulación, lo apatía, el 
interés individual puede ser lo cuna de nuestro 
futuro, por no Ilomarle presente. 

Es posible que Yugoslovia nos quede lejos 
geográficamente, pero no tanto como 
pensamos. Muchos fueron sus guerras,pero 
crea que en linares encontrará como en los 
mejores películos, su gran victoria. 

Hoy se comento que España va o intervenir 
en este conflicto. 

Espero que pronto acabe porque aunque 
seamas muchos los que estomas en lo tierra, 
una pérdida humana siempre es dolorosa. 

ALFREDO ARCOS 
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ELORDEN 
COMICO 

El teatro, desde sus orígenes, ha mantenido 
una continua pugna en busca de su libertad. 
Las crfticas se remontan a la antigua Grecia y 
mucho más en Roma al compás de la 
cristianizaci6n del imperio, donde además el 
teatro iba degenerando en bufonadas y 
erotis'ino. Tertuliano y San Ciprianoatacarían 
al teatro en sus libros «De spectaculis~. Santo 
Tomás de Aquino ' conden6 toda 
representaci6n que fuese específicamente 
inmotal, aunque admiti6 la que el hombre 
41ecesitaba de diversión: este sería un 
arguménto clave para la defensa de nuestro 
teatro. En 1604, Andreini en su «Tratlato 
sopra in artec6micél» daría un empuje vital al 
desarrollo del drama europeo.Pero la polémica 
nunca cesó, los enemigos 
del teatro esgrimirían aún 
sus argumentos: desde la 

tonb'Oversia a favor y en ~' ~. 
contra de Port Royal, hasta ' . 

el ataque feroz en 1758 de \. '. ~ . , 
Rbusseau, pasando por las ~ 
diferentes etapas de 
prohibici6n y licitud de 
nuestro teat.ro durante los reinados de los 
Austrias. La vida de los actores tampoco fue 
fácil, si bien, libre y divertida. 

La leyera muy dura con ellos, tanto como 
Jo era la sociedad que condenaba a los c6micos 
a una vida de andariego gheto. Para los más 
puritanos, los actores eran seres pecaminosos 
que llevaban el vicio y el mal por doquier. 
Casarse con un c6mico era perder la honra. 
En contrapartida actores y actrices eran 
sumamente populares y tenían amigos de 
todas las clases sociales que les protegían . 

Ahora en estos días que vivimos ¿Cuál es 
la posici6n social ante el c6mico y ante el 
hecho teatral? Lejos andamos de intentardar 
respuestas que no serían sino caer en una 
pretendida sociología barata. Aunque sí 
debieréU1los hacer una pequeña reflexi6n 

El teatro ha ido cambiando al compás de 
los tiempos. Ya se han superado aquellos 

dramas burgueses conformistas, moralistas y 
superficiales; superados la astracanada y la 
comercialidad reñida con la calidad, hartos 
de años de oscurantismo. Pasamos del teatro 
ligero y de escasa calidad de Pemán, Calvo 
Sotelo, Paso a recuperar con todo el honor a 
Lorca, Alberti, Sartre o Gala, y a veces 
olvidados y mal interpretados clásicos del 
Siglo de Oro 

Hubo un momento en nuestra historia más 
reciente en el que una serie de personas 
tuvieron la necesidad de cambiar y dejar de 
hace un teatro de cart6n piedra, y buscar 
caminos nuevos, que no fueron los más 
sencillos para encauzar una nueva escena. A 
la sombra de Wil.liam Layton, las teorías de 
Strasgderg, que fueron motor del Actors 
Studio y el método de Stanislaski~ sería la 
nueva biblia de una generaci6n de actores y 
directores que renovarían el concepto teatral. 

Al abrigo del maestro Layton crecieron 
puntuales creativos de nuestra escena: 
Miguel Narros, José Carlos Plaza, 
Emilio Hernández Berta Riaza, José 
Pedro Carrión ... Sin olvidar otros 
grandes gurús como Marsillach, José 
Luis Gómez o Boadella. Numancias, 
señoritas Julias, Tio Vania, alzaron 
sus voces en nuestros escenarios sin 
miedo, ante la pasión general del 

público. Nacía un nuevo concepto del actor y 
del espectáculo. Se desterraba , en buena 
parte, la ramplonería que dominara durante 
varias décaddas nuestras tablas (donde s6lo 
brillaban los nombres de insignes sagas de 
c6micos, talentos desa-provechados, y obras 
dormidas y olvidadas). 

Estamos cayendo en la nostalgia. Bueno, 
tal vez no, pero hemos de reconocer que el 
momento actual adolece de un exceso de 
frivolidad. 

El teatro sigue vivo y con fuerza a pesar de 
las crisis y los continuos problemas que surfren. 

Buena parte de la gente, especialmente la más 
joven, no está muy interesada en conocer los 
entresijos de la labor teatral. No exist un 
compromiso más allá de ser mero espectador. 
Quizá sea algo destinado a minorías; quizá el 
actor siga siendo un bicho raro; quizá se prefiera 

el fútbol a un drama de Shakespeare; quizá 
vivamos tiempos de crisis que nos bacen 
reclamar divertimentos comercialea fáciIe8, 
que nos hagan reir y olvidamos; quizá seest6l 
perdiendo ciertos principios y gustos y se 
prefieran los programas soeces de ~ierias 
cadenas televisivas que rozan. sin pudor. Jo 
vergonzante. No lo sé, sólo podemos a&revertldl 
a invitaros a conocer un trabajo que va mú 
allá de la puesta en escena. El teatro es Un 
hecho social, un termómetro que controla'lá 
temperatura de nuestra época. Más allá del 
simple entretenimiento existe un mundo que . 
pocos conocen, un mundo sobre el cual· 
pretendemos llamar vuestra atencí~ ' pari 
que intentéis ver que detrás de dos boras de 
representaci6n se esconden meses de tRbajo; 
que el trabajo del actor es el fruto de tma 
disciplina que somete su cuerpo, su voz, '0 
memoria, su voluntad y sus vivencias: Vittorio 
Gasman dijo que el trabajo del actot ea 111 .,' 
mezcla de un sacerdote y una puta par, qúe-
conozcáis a autores como Ibsen, ~t O' 
Casey, Marlowe, o O' Neill, etc; para' que 
encontréis la diferencia entre el eograir. 
perfecto, arquitectónicO efe un buen bodO~ 
y un vulgar comediata, entre la expresiVi4ad y 
la aceptaci6n; entre el desgarro trágico y el 
vulgar cabreo, entre la voz potente y el 
engolamiento... Sólo os pediIhOl que 01 
acerquéis al teatro con un ánimo más abierto y 
a la vez más crítico, porque todos ~OI· • . 

formar parte de 'él, puesto que lo que ~ 
representarse en el escenario son trozos de la 
vida misma y no. debelIK!s, ni PoHeñtós . ~ 
permanecer distantes o ajenos. No déSteJ'réis " • 
al c6mico, ni los cónsid'eréis seres extrañOs,. 1 • 

La únic licencia que se perÍnite el cOinwo es ~ 
libertad; sin libertad no hay arte y el arte, en, 
cualquiera de sus expresiones esretlejo de: . . 
nuestra vida. El teatro nació de la neces~ . . 
misma del pueblo de expresarse y de tr~tit> • 
más allá de sí mismo la inquietud religio'sa, 
política, social y humana que le lDo\'1&. . 
Conservar este sentimiento y vivir el featrb'en 
toda su intensidad, hasta experirnelttar la 
catarsis capaz de mezclar ficción .y tea1idad1 

personajes y espectadores ... simplerrtente 
disfrutándolo. 

Vicente sancho Estacto ' . r • 

CAFEBAR 

Ramón y Cajal. l - Teléfono 360339 
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ESTA 
EN MARCHA· 

UN PLAN 
COMO 

UNACASA 

DE 
VIVIENDA 

CONSEJO 
LOCAL 
DELA 
JUVENTUD 
uu @aJJ[E!NJ©~ 

rm~~uu 
«Molos tiempos poro lo lírico ... » 

rezaba el machacón estribillo de uno 
canción que bailóbamos hoce algunos 
años, yyo me pregunto;¿ Cua 1 hubiese 
sido utilizado por el autor si lo hubiese 
compuesto en estos últimos tiempos? 
Actualmente son molos tiempos poro 
casi todo: el trabajo, los diversiones, 
los estudios, los relaciones, etc. o 01 
menos eso se desprende de los 
afirmaciones de lo gran mayoda de los 
jóvenes de nuestro localidad que, sin 

La Constitución española en su artículo 
47, establece el derecho de todos los 
españoles a disfrutar de una vivienda 
digna y adecuada, y manda a los póderes 
públicos promover las condiciones y 
establecer les normas pertinentes pare 
hecer efectivo ese derecho. 

Hecerse de une viviende represente le 
inversión económica más importante que 
normalmente realize el consumidor
usuario e lo lergo de su vide, inversión 
que para muchas personas represente 
grendes secrificios en su economie 
femilier durente un buen número de eños. 

Una de les últimas medidas con les 
cueles los póderes públicos intentan 
cumplir el mendeto constitucionel es el 
PLAN DE VIVIENDA del92 el95, en este 
plen, les eyudas se hen moduledo de 
menere que se edepten e le cepecided 
de endeudemiento de los beneficierios. 
Así mediante este plan no deberían 
dedicer ele adquisición de viviende más 
del 30% de sus ingresos. El plan de 
viviende pone a disposición de 
promotores y adquirentes importantes 
ayudes que facilitaren el ecceso a la 
viviende e quienes no puedan hecerlo en 
las condiciones ectuales del mercado. 
La Comunided Autonómice es la 
encergada de tramiter y conceder las 
ayudas públicas, que consisten en 
prestamos subsidiedos y subvenciones a 

ver un futuro suficientemente cloro, 
optamos por utilizar lo técnico del 
avestruz,(esconder lo cabezo), hasta 
que olguna casualidad de lo vida nos 
proporcione un medio poro subsistir 
por nuestro cuento. Creo que, en 
absoluto, los j6venes de nuestro pueblo 
somos responsables, como por otro 
porte, ningún joven lo ha sido nunca o 
lo largo de lo historio, de uno situaci6n 

que nos ha sido legado por nuestros 
mayores. Lo que siícreo es que es uno 
condicion indispensable de todo aquel 
que se creo o se siento joven, lo de 
protestar por esto situaci6n. Y digo 
protestar en el mós amplio sentido de lo 
palabro: «Declarar el ónimo que uno 
tiene en orden o ejecutor uno coso». 

Lo único formo de cambiar lo que 
uno cree que estó mol es proponiendo 
uno alternativo, y defendiéndolo con 
convicci6n y con el mayor apoyo 
posible. 

Lo unión hoce lo fuerzo . Pero el 
hecho de que en un momento 
determinado hoyo muchos personas 
en un mismo sitio, preguntóndose qué 
hocen allí y sin tener lo fuerzo de 
voluntad necesario poro ir o otro sitio 
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fondo perdido que reducen de menera 
importente el esfuerzo económico que 
tendrán que hecer promotores y 
edquirentes. 

De todo lo reletivo a vivienda te 
podemos informar en la Oficina Municipel 
de Información al Consumidor, que tiene 
su sede en el Mercedo de Abestos, o 
tambien lo puedes conseguir si llamas el 
teléfono 36 06 38. Estos son los sectores 
de los cuales te facilitamos información: 

ALQUILER - Contratos 
- Legislación 
-I.P.C. 
- Construcción de viviendes pere 

alquilar 

ADQUISICION 
- Información antes de firmar 
- Publicidad 
- Contrato 
- Claúsulas prohibidas 
- Subrogación de préstamos 
- Gastos de tramitación 

PLAN 92/95 - Construcción de 
viviendas protección oficial 

- Primer acceso a la vivienda 
- Viviendas precio tasado 
- Rehabilitación de viviendas 
- Autoconstruccion, 

O . M.J.C. 

que apetece mós, solo porque es aquí 
donde estamos todos, eso no es unión, 
o eso habró que denominarlo con un 
calificativo que todos conocemos .. Lo 
verdadero unión estó en lo que surge 
del conocimiento de lo persono que 
tienes ollado y mós olió, y es lo que se 
construye o fuerzo de intercambiar los 
ideos y los palabras. 

Afortunadamente o los j6venes no 
nos pueden quitar ese impulso capaz 
de realizar en cualquier momento 
aquello que nos propongamos. Desde 
el Consejo Local de lo Juventud de 
Infantes, queremos haceros partícipes 
de eso ilusi6n que tenemos de crear 
algo que de uno vez por todos sera 
poro unir de verdad 01 mayor número 
posible de j6venes infanteños. Os 
invitamos o participar y o aportar 
vuestros ideos. 

Es un deseo de todos el que en un día 
no muy leja_no podemos decir 01 
unísono: MANANA SOL DE BUENOS 
TIEMPOS» 

CONSEJO LOCAL DE LA 
JUVENTUD DE INFANTES 
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... 
INFANTENOS QUE 

DESTACAN ... 

Hoy: Trio 
«AMANECER» 

Sí. A pesar de llevar ai'los fuera de 
nuestro pueblo se siente totalmente 
infantei'la. Sus hijas, componentes del trío, 
igual. Comenzó su periplo musical bace 
ai'los, pero realmente su lanzamiento fue 
en Daimiel, población donde dió su primer 
concierto en públi co de órganos. Después 
ban seguido ciudades y poblaciones 
importantes, tales como Ciudad Real, 
Manzanares, Malagón, Mora de Toledo, 

Puerto Lápice, Santa Cruz de Mudela, 
etc. 

La prensa dice textualmente «El grupo 
AMANECER recorre los escenarios con 
éxito ... » Pues bien, se trata de Petra López 

porque rebosan afición y oído. Como 
resulta que Ana Rosa, a pesar de su corta 
edad, ya ba compuesto sus melodías 
propias, la primera de las cuales se llama 
"Ama necer", a partir de ahí se decidieron 
a ponerle el mismo nombre al 
grupo:" AMANECER", nombre, según 
dice la incipiente autora, bermoso y 
prometedor ... Como repertorio llevan más 
de sesenta obras de diferentes estilos . 
Cada una nos dice su inclinación: la madre, 
Petri, por «A ve Maria» de Scbubert; Eva, 
la bija mayor, por «Sinfonia del Nuevo 
Mundo» de Dvorak, y la pequei'la 
compositora, Ana Rosa, por «Danza Hún 
gara n° 5» de Brabms. Petri se siente 
ilusionada: normal, son sus bijas. Nos 
cuenta cómo ba sido incluída ya en 
convenios culturales provinciales, organiza 
dos por la Diputación Provincial. Y nos 
cuenta cómo está a la espera de la 
aprobación del nuevo convenio con la 
Junta de Comunidades de Castilla-La 
Mancba ... Ynos cuenta como actuarán en 
breve en la ciudad de Marbella ... Y nos 
cuenta sus ilusiones de artista. Y nosotros 
que la hemos visto actuar vemos que nos 
son ilusiones vanas. Que son ilusiones 

reales y no suei\os. Que en el 
"""'~~=""~~~~"'.~ .. ~"'"". mundo de la cultura musical 

J imenez y sus dos bijas, dos encantos, Ana 
Rosa y Eva, de once y dieciseis ai'los. Le 
preguntamos a Petri cómo y porqué de este 
trío y nos dice que, cuando por fuerza de 
causa mayor, hubo de dejar su profesión 
como profesora de EGB, se decidió a dar 
rienda suelta a su afición musical, 
encontrando en su bijas un terreno abonado, 

f 
suenan y van a sonar con sus 
acordes melodiosos . Cuando 

. estas lineas vean la luz habrán 
actuado ya en Infantes. Para el 
dia 22 de Agosto estaba 
programada su actuación en 
Infan tes en la Casa de La Cultura. 

~ .... Lástima de los que no hayan 
podido ir a oirlas y escucbarlas. 
Ellos se lo han perdido ... Pero 
nos ban prometido que volverán 
y también que nos dirán dónde 

será su próxima actuación. Así los que no 
ban oído a este trío, infantei'lo de origen y 
manzanareño también, tendrán ocasión de 
no perder la oportunidad. Yo, por mi parte, 
repetiré. 

CIUDADANO 
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.. :·}:::ai:{::;::,.::::;' .', 
: BAUTISMOS: 
MARINA, hij:gde osera . .. 
y de Mcifía del Canlú~n Santillano· 
Reinoso -.: FATIMA, hilO de Tomós 
Jiménez Valero de M.g del Rosario 
Jiménez /"jiménez ·, -MAN'UEl, ::: hljo \ de·· 
Manuel Moya García":yde 'Milagro.s 
García Scintillana -' DIEGO, hijo d~ 
Diego Gómez García y de Moda' 
Asunción Almazón Jiménez - VICTOR, 
hija de SaÍ}tiagaFer'hón'dez Pér,ez y 'd~ 
Francisca Santos lucas ~ JOSE RAMON> 
hija de Rabadón Muñoz' y de Madcf 
Vicenta Cotillas Gonzólez - CARLOS; 
hija de Juan Francisca Arcas Plaza y de 
Purificación Marfínez Pozo - JUDITH/ 
hija de Angel Gonzólez Hu·rtada y de 
Feli Gonzólez león -ANA MARIA, hija 
de José Antonio Martínez luna y de 
María Cruz Baos lóp~z :. - PABLO' 
ANDRES, hija de Francisc'o Rielués 
Molero y. de Marío Paz Torres 
Fernóndez de Sevilla - ÁROA MARIA, 
hija de Angel Marfínez Sónchez y de 
M.g Carmen Rodríguez Campas -
VERONICA, hija de José luis Malero 
Castellanos y de M.g Paz: Ródenos 
Estacio - MARIA, hija de Ramón 
Riquelme y de Eusebio Castaño 
Guijarro. :: 
MA TRIMONJOS: 
1-8-92, Ignacio Plaza Pelóez con María: 
del Mar Jiménez Hinarejos - 8-8-92, 
José Antonio Fernóndez Y óñez can 
María Jos~fa Pachaco Gallega - ~8-
892, Cruz lópez de la Vieja, Cañada 
con M. g del Señor Almarcha Santos - 8~, 
8-92, José Antonia Merina Brovo cb'ii:' 
Purificoción Montalbón' Montalbón . . 

DEFUNCIONES: 
Crótida Moya Arroyo, el día 4-8-9i::'
María Antonia Ramera Serrano, 9-8-
92 - Petra Hernóndez Rolllero, 9-8-92 

LEONOR POZO LEAL 
Asesoría Piscal 

Agencia de Seguros 
Representante del RACE 

Virgen de la Antigua, 6 
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TOROS 
Me han comprometido a escribir 

esta página de toros, me gustaría 
dirigirme a la ofician de Infantes no 
sólo en esta página sino en muchas 
más, pero lamentablemente no tenemos 
ni historia ni tradición. El día veinticinco 
de Julio se celebró el veinte aniversario 
de la muerte de JOSE MATA, hecho 
que ha pasado desapercibido, yyo me 
pregunto ¿POR QUE?, ante un hecho 
histórico que marca la inaguración de 
esto plazo y no se le ha sabido dar el 
relieve que se merece. 

lo plaza de Infantes podría haber 
sido una de las más importantes dentro 
del ámbito taurino, como son los 
Virtudes por ser lo mós antiguo de 
España y ser cuadrangular, la de 
Manzanares por la trógica muerte de 
IGNACIO SANCHEZ MEGIAS, la de 
linares por lo muerte de MANOlETE, o 
Pozoblanco por lo muerte de PAQUIRRI; 
plazos que por estos hechos trógicos 
han reforzado su categoría sus ferias y 
fiestas y sus carteles, no siendo así en 
el coso de Infantes que lo ha 
desaprobechado totalmente. Es 
lamentable que la plazo de lo Virgen 
de lo Antiguo que se compró y montó 
con mucha ilusión haya quedado para 
que corran cuatro vaquillas que sólo 
sirven poro carne, y aun así lo gente 

acude a verlas. Yo creo que la afición 
de Infantes se merece otro cosa, me do 
pena ver como los aficionados nos 
tenemos que desplazar o T omelloso o 
linares poro ver uno buen ca riel, porque 
aquí son in capaces de montar uno 
novillada con picadores o una corrido 
de toros. Conozco pueblos como por 
ejemplo la Solana que poro su ferio 
tienen que alquilar uno plazo portótil 

. contratando o novilleros punteros. 
Desde esta página del «Balcón de 

Infantes», en nombre de todos . Ios 
aficionados hago un llamamiento a los 
responsables de la plazo poro que 
entre todos lo podamos levantar por el 
bien del pueblo y de lo fiesta. 

Pepe. 

CAMJlfRON, 
CÁNTAOR POR LA GRACIA DE DIOS 

Se desgorró el p%sonto, 
soltaron primo y bordón, 

así lloró loguítorro 
lo ausencia de CAMARON 

Jase Monge Cruz. Hijo de canastera 
y fragüero. Monge como Pastora 
Imperio, igualito que Fernando 
Terremoto y Cruz como lo otra Postora, 
la de los Peinas ylos Mairenas. Gitano 
por los cuatro costados. Su padrino 
artístico, su tío Jeseíco El Guapo: «este 
git~no rubio' parece un camaroncito» y 
ya estó: los aguas, los de lo Isla del 
león, del león del Cante, del último 
gen'io flamenco. En lo Vento de Vargas 
de su Son Fernando natal, empiezo o 
gustar y o gustarse co~tando, después 
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de: repetidos encuentros cOn el toro' 
boja lo luna. Sólo sobe contar como él ' 
solo sobe, Cantaor redondo: 'de voz 
loína, especia 1, distInto, despertando o 
los «duendes» en codo madrugado de 
vino y tabac~, lunares y claveles . .... 
Recorre el mundo paseando su orle: " 
plazas de toro, estadios, embajadas, 
aristócratas, ~oreros, toblaos y peñas 
flomencas, Üna veintena de discos. 
Unico ~amenco que grabo musicado 

'. por lo ' filarmónico de Londres y los 
guitarros de Poco de lucía y T omatito, 
su inseparable. Se celebro uno fiesta 
en el « T abl(]o de lo eterno» y lo reclama. 
UNDEBEl. Terremoto lo recibe con ' 
compás de palmas y Carmen Amaya . 
con Sobicos. ,· 

Juana lo Macarrona y Anton¡"a lo 
Gamba se ponen en pie y arquean los 
brozas poro el baile. Rafael el Gallo le 
arroja el sombrero a los pies y nos 
recuerda que Camaron no nos 
abandona porque el cante que nos 
legó en lo tierra jamós se olvidaró. 
Tejiendo bulerías con los mimbres 
canasteros de su madre Juana, y con 
«sonios» fragüeros se escucho lo 
siguiriya en la madrugado. Continua lo 
fiesta. De verdad, señores, que viendo 
todo esto con los ojos del olmo, don 
ganas de morirse. ,. 

Emilio Bustos Cámara 
DE LA PEÑA FLAMENCA 

«El PElE» 
DE VlllANUEVA DE lOS INFANTES 

DEPORI'ES 
LA COYUNTURA DEPORTIVA 
INFANTEÑA EN EL AÑO OUMPLlCO 

Puede que este cacareado año 
olímpico sea un buen momento para 
hacer un breve repaso 01 estado que 
atravieso nuestra querida localidad en 
aquellos de parles que, bien por su 
larga tradición, bien por haber 
alcanzado últimamente cierto auge, 
gozan del fervor popular en Infantes. 

BALONCESTO:Situacfón de 
doble filo. 

Si nos basamos en el nivel competitivo 
adquirido por cada especialidad 
deportiva, as sin duda el juego de la 
canasta y la pelota gorda el que ocupa 
el primer lugar an nuestro pueble;>. 
Culpable directo de esta hegemonía es 
elC.B.INFANTES, clubqueha militado 
la temporada 91-92 en la T arcara 
División «A» Castellano-Manchega y 
que poro lo compaña entrante podría 
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competir en lo categoría inme
diatamente superior (20), circunstancia 
que, o lo hora de escribir este artículo 
no podemos confirmar oficialmente. 
Bien, pues este C.B. INFANTES es 
ademós un club perfectamente 
consolidado, que fue fundado en 1.980 
Y desde entonces ha mantenido uno 
línea serio de trabajo, 
basado en lo austeridad 
económico y en el 
trabajo de contero, que 
le ha llevado en lo 
actualidad o tener uno 
plantillo muy joven y 
capaz de mantener el 
equipo entre los mejores 
manchegos. 

En el verano 
anterior, se produjo lo 
aparición en escena de 
otro nuevo club: el AT. 
INFANTESC.B., nacido 
o impulsos de lo gran 
popularidad que ha ido 
adquiriendo o lo largo 
de estos años el basket 
en Infantes y propiciado 
por lo gran cantidad de 
jugadores "en poro" que había, así 
como por el afón directivo de un grupo 
de señores que venían con ganas de 
trabajar por el deporte . Este 
AT. INFANTES ha jugado su primero 
temporada en categoría provincial y 
parece que "eva comino de 
consolidarse o nivel de competición en 
un futuro próximo. 

Pero la situación creado con lo 
convivencia de dos clubes inde
pendientes en un pueblo como el 
nuestro, que a duras penas se acerco o 
los 6.000 habitantes, planteo serios 
dudas sobre lo adecuado . que esto 
puede llegar o ser. la primera reRexión 
que lo situación provoco puede ser 
positivo, pues ello parece ser síntoma 
de bueno salud del baloncesto local 
que es capaz de mantener dos equipos, 

.A 

con los ventajas que ello acarreo, sobre 
todo poro los jugadores, que tienen así 
mós posibilidades de «trabajo •. Sin 
embargo hoy unos «contras. bastante 
evidentes que genero esto situación. En 
primer lugar, el aficionado, el cual no 
sobe qué club puede ser el que 
represente mós a su pueblo y se ve en 

A9Qsto, 199,2 

actual es lo contero. El tiro y aRoja que 
pueden sostener ambos clubes por las 
jugadores juveniles (esto temporada se 
suprimen los juniors), perjudico o lo 
largo lo planificación correcto de esto 
categoría, impidiendo lo formación de 
un equipo juvenil fuerte, que podría ser 
lo formo idóneo de buscar el mayor 

progreso de los chavales. Un 
cuarto punto reseñable sería 
el aspecto económico: dos 
equipos in-dependientes 
cuestan cla-ramente mucho 
mós 01 pueblo que uno sólo 
con dos secciones (titular y 
filial. Finalmente, habría que 
tener muy en cuento los 
relaciones entre ambos 
entidades: mientras que estos 
sean buenos, todo p'erfecto, 
pero en cuanto surgen los 
rencillas, todo se puede ir por 
lo bordo (el ejemplo de 
ciudades mucho mós grandes 
que Infantes (Alcózar de Son 

f"'. t Juan y Toledo) que han bajado 
::::: escandalosamente su nivel 

: . 'fA. debido o no tener un único 
"' .T. TH-.:'. <':+: ,. club fuerte, puede ser uno 

lo tesitura de hacerse con dos carnets, bueno advertencia) . 
etc . lo mayoría del público se inclino Como resumen de todo esto, es cloro 
lógicamente por ir o los partidos del que lo situación idóneo sería lo de 
equipo mejor clasificado y así ocurrió tener un único club, con uno sección 
o lo largo de esto po so do temporada. filial en categoría in feriar, donde se 
En segundo lugar vemos el problema foguearían los jóvenes. Pero, aunque 
directivo, concretando, se necesito uno ésto ero lo ideo original que se mantenía 
infraestructura dirigente demasiado el posado verano, antes del nacimier'lto 
amplio y se ha demostrado este último del AT.lNFANTES C.B., alfinalprimaron 
año que, realmente, no lo hoy, o lo hoy intereses particulares sobre 'Ios 
pero en el número justo poro sacar generales y hubo lo consabido escisión. 
adelante un solo club (en este aspecto, los intentonas que ahora se estón 
ha "evado lo delantero el A T. haciendo poro lo fusión (sobre todo 
INFANTES, con un número mucho por porte de lo concejalía de deportes), .. >, 

mayor de directivos verdaderammente han tenido hasta lo fecho como resultado 
activos, mientras que en el C. B. el fracaso y noseve realmente voluntad 
INFANTESsolodosotres personas han de acercamiento, antes 01 contrario, 
mostrado capacidad de trabajo. El los posturas son codo vez mós diver 
tercer aspecto que nos "evo o dudar de gentes. 
lo conveniencia de mantener lo situación No sería de recibo acabar este 

(Alicia Ordóñez) hija de Soledad Castillo 
JOYERIA, PLATERIA, RELOJERIA, ARTICULOS DE REGALO, BOUTIQUE, JUGUETERIA. 

les invita o visitar su establecimiento con ¡grandísimas ofertas! por estor celebróndose 
el centenario de su fundación 1892-1992 

Rey Juan Carlos, 8 - Teléfono 300104 
VIILL~UJlE VA II» lE L<O> ~ IINIF' ~1I"lE~ 
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comentario sobre el baloncesto local 
sin hacer alusión 01 papel que 
desempeño lo Escuela deportivo 
municipal, que, tras algún año perdido 
(no entramos en los causas que han 
dado lugar o ello) ha vuelto con ilusión, 
recabando mo-nitores entre los 
jugadores de ambos clubes (aqui lo 
colaboración del C.S. INFANTES ha 
sido superior) yconsiguiendo incorporar 
o sus filos mós de doscientos chicos! 
os, con lo que el futuro del baloncesto 
local parece asegurado en cuanto o 
jugadores se refiere. ¿ Tendrón estos 
poro entonces algún club local en el 
que jugar? 
•••••••••••••••••••• 
FUTBOL: 

Cualquier tiempo posado ... 
Doloroso situación por lo que 

atravieso el balompié en lo actualidad 
en nuestro pueblo, si bien es verdad 
que eso situación es fiel reflejo de lo 
que sucede en otros municipios de 
parecidos característicos 01 nuestro, en 
los cuales el fútbol de competición ha 
desaparecido o estó en vías de hacerlo; 
o se mantiene o duros penos con 
jugadores foráneos que machacan sus 
economías de por sí maltrechos; o se 
ven finalmente obligados o jugar con 
juveniles ante lo falto de ilusión de los 
mayores por defender lo camiseta local. 

Difícil es, pues, lo coyuntura por lo 
que atraviesan los pueblos pequeños y 
medios en los que 01 fútbol se refiere, e 
Infantes no escapo o esto situación. Lo 
posado compaña 91 -92 ha servido 
poro ratificar que lo gente4 yo no sube 
01 Campo Municipal o ver los partidos 
(es curioso que el día que más gente se 
vio en los grados fue el de lo final del 
trofeo de verano entre un equipo local 
y nuestros vecinos de Almedina), que 
los jugadores infanteños van perd iendo 
lo ilusión antes que lo juventud, o 
simplemente los estudios les obligan o 
irse lejos y no pueden jugar por ende; 
que juveniles poro jugar hoy pocos; 

que pogando o gente de fuero podemos 
seguir teniendo equipo, pero nos 
quedaremos sin dinero; que los 
directivos posibles no se atreven o 
llevar el equipo en estos circunstancias, 
aún o sabiendas de que el apoyo 
municipal es bueno sobre, todo, en el 
aspecto económico (o lo hora de 
redactor estos líneas no habían 
confirmado su continuidad los actuales 
dirigentes del club, ni se había 
convocado lo correspondiente 
asamblea). 

Mucho se ha debatido sobre todos 
estos puntos arribo expuestos, sin que 
lo gente se pongo de acuerdo respecto 
o lo p~sible solución o soluciones, 
quizós (y esto es lo mós grave) porque 
real mente no los hoy, y es que hoy que 
repetirlo: en los pequeños urbes el 
fútbol de competición estó herido de 
muerte, y amenazo con quedar 
relegado o pequeños ligas locales o o 
mantener simplemente equipos juveniles 
federados. Triste final sería éste, poro 
un deporte que en Infantes acabo de 
cU(nplir 60 años de vida,desde que en 
un lejano 2 de Moyo de 1932 un 
equipo local (el Deportivo Infanteño) 
jugara representando o nuestro 
localidad frente o lo S.D.Valdepeñas. 

Todavía, sin embargo, no hemos 
puesto el dedo en lo llago, no hemos 
hablado del verdadero enemigo de 
este agonizante fútbol. Este enemigo 
curiosamente ha 
venido de dentro y su 
nombre, yo lo habrán 
adivinado, es el fútbol
solo, el cual merece 
lógicamente estudio 
aporte. Igualmente nos 
gustaría cerrar este 
comentario, señalando 
el buen funcionamiento 
que lo escuela 
municipal deportivo 
estó teniendo, o pesar 
de no contar con un 
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gran número de inscr itos, si lo 
comparamos con lo de baloncesto. 

• •••• • • •••••••••• ••• 

FUTBOL-SALA: 
El invento revolucionario alcanzó 

uno pronto consol idación. 
Creado en un princip io como 

sucedóneo del fútbol, que ademós 
permitiría o lo gente de todos los edades 
el acceso o pegarle potados 01 balón, 
sin tener que aguantar 90 minutos o lo 
intemperie, este hi jo menor se ha 
levantado 01 final contra su podre, 
desplazando como se ha dejado 
entrever en el anól isis anterior 01 fútbol 
del pedestal que este ocupaba en los 
zonas rurales. 

Los ligas locales de fútbol-solo han 
ido apareciendo como setos por todo 
lo geografía españolo y en Infantes, 
habrá alcanzado yo lo deceno de años 
desde su pr imero aparición. Mós de 
150 practicantes cuento lo ligo invernal 
que, año tras año, se juego aquí; 
cant idad que se incrementa con
siderablemente cuando hablamos de 
lo compet ic ión veran iega (hoy 
suprimido por el Ayuntamiento local, 
en un intento de relanzar el fútbol) o de 
los maratones. No tener que soportar 
los dos entrenamientos semanales, la 
mayoría de los casos con frío y lluvia; 
no tener que desplazarse codo semana 

VILLANUEVA DE LOS INFANTES 
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o quince días poro jugar fuero de coso; 
no tener que soportar los inclemencias 
de un encuentro 01 aire libre, son 
posiblemente los rozones más 
importantes que han llevado o lo 
mayoría de potenciales jugadores de 
fútbol o motor el «gusanillo» en los 
ligas locales de fútbol-solo y así ha 
sucedido también en Infantes. El día 
que el fútbol deje de tener 
representación federada(ahara mismo 
ese día no parece muy lejano) el fútbol
solo deberá elegir entre seguir con los 
ligas locales o federar asímismo un 
club, que continúe llevando el nombre 
de nuestro pueblo por los lugares de 
España. 
• 4 • • • • • • • • • • • • • • • • • • 

OTROS DEPORTES: 
El vacío casi absoluto. 
Sólo en otros dos deportes ha existido 

club federado, aunque en lo actualidad 

yo no funcionan. Es el coso del tenis y 
el ajedrez (no entramos en el debate 
sobre si este último es deporte o no). El 
club de tenis local Aoreció 01 poco 
tiempo de empezar o oírse el nombre 
de Fernando Luna (el deportista local 
más destocado de todos los tiempos), 
sin que llegara o consolidarse 
posteriormente y en lo actualidad ha 
desaparecido. El club de ajedrez 
alcanzó su mayor apogeo durante los 
años79,80,81 y 82 época en lo que 
competía asiduamente por lo provincia 
y trabajaba osímismo con los jóvenes. 
Hoy, aunque el club sigue existiendo, 
no compite, no obstante lo escuela 
municipal empezará a trabajar la 
próximo temporada casi con toda 
seguridad. 

El Voley estuvo a punto de despegar 
(principios de los años 70), pero se 
desaprovechó la oportunidad, quizás 

CAPE-BAR 
RESTAURANTE 

Casa Q)odesro 
Plaza Mayor, - Teléfono 36 00 19 
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por falta de gente con capacidad 
directiva. En balonmano se pensó en 
federar un equipo allá por el año 85, 
pero la idea apenas tuvo eco. Tanto el 
ciclismo, restringido al cicloturismo, 
como el deporte rey, el atletismo, apenas 
si han dado muestras de vida, si bien, 
hay el proyecto de hacer un campo de 
fútbol con pista de atletismo, lo que 
podría ayudar a su desarrollo. 

Caso aporte son los deportes del 
motor: ya que por ejemplo en ou
tomovilismo hemos tenido indivi
dualidades importantes coso de los 
hermanos Jiménez, sobre todo José 
Manuel, o más recientemente Jesús 
Parra. En cuanto a los motos, la reciente 
creación del motoclub «Los Pizarras» 
ha abierto algunas expectativas que el 
futuro se encargará de confirmar o 
acallar. 
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abierta en esa entidad a nombre de las recibos que les sean presentados para 
su cabro par el Balcón de Infantes, correspondiente al pago de la suscripción que con el mantengo. 

Atentamente, 

Paro CONTRATO S DE PUBLICIDAD, SUSCRIPCIONES Y ENVIOS DE ARTICULOS y COLABORACIONES, dirigirse a cualqu iera 
de los componentes del GRUPO DE PRENSA DE LA ASOCIACION CULTURAL LA MORALEJA que figuran en los datos editoriales. 
DOMICILIO POSTAL provisional: BALCON DE INFANTES. c/. Ramón Herrera, 3 - 13320 Villanueva de los Infantes. 
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Agosto, 1992 
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1 • • 
2 • 
3 • 
4 • 
5 • • • 
6 • 
7 • 
8 • • 
9 

10 • • 
11 • 
HORJZONT ALES: 
1 "En lo puerto de lo parroquia, dos palabras, 2" Ermitoño, Con 
F 01 final, estrello de lo constelación de Pegaso, 3" Cuando vos 
o lo Vi rgen de lo Antiguo sobre finales de Agosto, lo eres, Codo 
uno de los deidades que habiton en el Parnaso presididos por 
Apolo, 4 " Fluye, Nos reparte lo correspondencia , 5" Sodio, 
Consonante, Al revés, nombre femenino que últimamente esló 
muy de modo en Infantes, 6 " Al revés, dañado, perverso, Bario, 
7 " Sonido articulado que constituye un solo núcleo fónico entre 
dos depresiones sucesivos de lo emisión de voz, Romanos, 8 " 
Perro, Mitigar, 9 " Frasco aplanado y revestido de cuero paro 
llevar bebidos, 10" Vocal. En plural, instrumento de viento 
mayor que el oboe y con lo campano de metol. 11 "Cuerdos de 
esparto, Mujer que no estó ni soltero ni viudo, 
VERTICALES: 1" Velan por nuestro seguridad , Entre .. , y .. ' 
uno lechuga , 2" Oloroso, Vocal. 3 " Cierre de uno corto, lo 
porte inferior del pie, 4 " Fose de lo luna en plural. 5 " Mato en 
el Ulster, Rubidio, Particular inseparable, 6 " Anudo con cuerdo , 
Al reves fijo su atención en dos objetos poro descubrir sus 
diferencias o semejanzas, 7 " Similara suspenso, en abreviatura , 
Corriente de aguo, Al revés instrumento de cuerdo, 8 " Quinientos, 
los suelen hacer en invierno, negros muy ricos, 9 " El que lo 
padece suele tener dolores muy molestos , Figurado 
embaucadora , 10" Unir, juntar; especialmente cuando se troto 
de piezas de modero, Consonante, 11" lo siento, pero es lo 
capital de lo provincia de Shensi (Chino) parsi te sirve de ayudo 
tiene 1,368 ,000 habitantes, Malhumorado, 

-Ricardo-

ENIGMA 

Don Tomás el Médico, 31 

VILLANUEVA DE LOS INFANTES 
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CABALLERO ., 

SENORA 
HOGAR 

RAMON HERRERA, 6 
TEL. 36 01 36 

INFANTES 
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Electricidad 
J. RODRIGUEZ 
VILLANUEVA DE LOS INFANTES (Ciudad Real) 
Rda. Glorieta, 15. Tfnos.: 36 05 00 - 36 10 96 

LES OFRECEMOS LOS SIGUIENTES SERVICIOS 
- EJECUCION y ASESORAMIENTO DE SUS PROYECTOS CON LEGALIZACIONES Y 
PUESTA EN MARCHA. 

- AHORRO DE ENERGIA Y ESTUDIO DE REACTIVA 
- PROYECTOS TECNICOS INDUSTRIALES 

* Montajes eléctricos en alta y baja tensión 
* Electrificación de fincas . 
* Calefacción por acumulación nocturna 
* Energía solar . 
* Bombas - grupos elec;trógenos 

* Mantenimiento de instalaciones 
* Servicio de cam iones, Grúa y Retroexcavadora 

VENTA DE: 
* Materiales eléctricos 
* Maquinaria de construcción 
* Maquinaria industrial 

(Servicio Oficial Culmen) 
* Riegos agrícolas 
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